

Precios de suscripción

Castellón al mes. . . . 1'00 pesetas. Fuera, trimestre. . . 3'00

ANUNCIOS, ESQUELAS RECLAMOS Y COMUNICADOS. PÍDANSE TARIFAS

Número suelto 5 céntimos

La Provincia

DIARIO DE CASTELLÓN

Oficinas e imprenta

COLON 40,

La correspondencia al administrador

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

AUNQUE NO SE INSERTEN.

Número suelto 5 céntimos

La actualidad

LOS REYES EN MÁLAGA.—Telegrafían de Málaga confirmando y ampliando las noticias que ya tendrán relativas al viaje de los reyes.

El banquete que al medio día de ayer se dió á bordo del «Pelayo» estaba dedicado á los jefes de los buques extranjeros, y asistieron ingleses y franceses, y los príncipes de Battenberg. También asistieron el séquito de los reyes y los generales Malta y Santalo.

La mesa estaba colocada sobre cubierta, en la parte de popa. Los reyes estuvieron afectuosísimos con los invitados.

Dicen también que en el banquete que anoche se dió en el crucero «Drake» hubo muchos brindis, que aunque no se hicieron públicos, se sabe que los del rey y el príncipe fueron de gran afecto para España é Inglaterra.

La reina D.ª Victoria asistió al banquete de ayer, luciendo un magnífico traje blanco.

Los reyes han sido invitados al festival de las músicas que se celebra en la plaza de Toros.

Al desembarcar, el primero que puso el pie en tierra fué el hermano de la reina, quien saludó á la muchedumbre que invadía los muelles.

Después desembarcaron la reina Victoria, su tío y D. Alfonso.

La muchedumbre arrolló á la guardia civil, rolando y vitoreando á los monarcas con delirante entusiasmo.

La policía secreta, después de grandes esfuerzos, consiguió abrir paso á los soberanos.

Una señora y un niño fueron arrollados por la multitud, sufriendo contusiones de importancia.

En la finca de Santa Tecla, propiedad de D. Federico Cross, los reyes, después de tomar el té, pasearon por los jardines.

Al regreso se repitieron las ovaciones y los vítores. El carruaje regió á duras penas pudo atravesar la Alameda.

La población luce espléndidas iluminaciones.

El público, desde los muelles, presencia el fantástico efecto de los reflectores de los buques de guerra.

Los marinos católicos oyeron misa en la Catedral, y los protestantes á bordo de los buques, diciendo su misa un Pastor.

A la reina le causó agradabilísima impresión la vega andaluza.

Hoy llegó el capitán general del departamento de Cádiz.

S. A. el príncipe Luis de Battenberg oyó misa en la Catedral.

Muchos oficiales ingleses marcharon á Granada con objeto de visitar la Alhambra.

Mañana se hará á la mar la escuadra inglesa y los reyes saldrán para Granada.

Los buques que se divisaron ayer y que se supone eran italianos, navegaban con rumbo á Cádiz.

Desmientese, pues, que tenga la presencia de dichos barcos carácter internacional.

LA MINORÍA REPUBLICANA.—En una de las sesiones del Congreso se reunió ayer tarde la minoría republicana, bajo la presidencia del Sr. Salmerón.

Asistieron los Sres. Azcárate, Llorente, García (D. Jesús), Zulueta, Junoy, Corominas, Pi y Suñer, Catalina, Melquiades Alvarez, Salvatella, Marengo y Morote.

El Sr. Zulueta manifestó, como individuo de la comisión de Presupuestos, que por apremio de tiempo y otras causas era imposible estudiar y discutir con completo conocimiento los Presupuestos para 1907.

El Sr. Catalina pidió que se presentaran por medio de una proposición unos Presupuestos análogos á los que confeccionaría la república, con el fin de saber si llenaban las aspiraciones del país.

Los Sres. Salmerón, Morote, Salvatella, Corominas y Azcárate, convinieron en que, por culpa de la clausura de las Cortes, no puedan presentarse en mayo los Presupuestos, como dispone la ley.

En vista de esto, por iniciativa del señor Junoy se acordó por unanimidad presentar una proposición protestando de la forma en que el gobierno presentó los Presupuestos.

Se autorizó al Sr. Azcárate para impugnar el proyecto de reforma de la ley del Banco, como individuo que es de aquélla.

Fueron designados los Sres. Azcárate, Zulueta y Junoy, para redactar la proposición contra los Presupuestos.

Y después continuaron los primates republicanos pidiendo, pidiendo y pidiendo carne de cura.

DESAGRAVIO Á GUIASOLA.—Dicen de Alcoy que ayer tarde se celebró el mitin organizado por los católicos de aquella ciudad en desagravio del arzobispo de Valencia.

En vista de la gran demanda que había de invitaciones para asistir al mitin organizado por los católicos de esta ciudad, y teniendo en cuenta la poca capacidad del local de la Escuela de Párvulos, acordó celebrarlo en el teatro del Circulo Católico que reúne inmejorables condiciones. El acto resultó muy brillante, asistiendo unas dos mil personas.

Abierta la sesión, el presidente Sr. Riquelme explicó el objeto del mitin, y á continuación hablaron los Sres. Jordá, Abad y Moltó, del Alcoy, y los concejales de Valencia Sres. Pérez Lucia y Martín Mengod. Todos fueron muy aplaudidos.

Las conclusiones aprobadas fueron las siguientes:

1.ª Protestar contra la conducta sectaria del gobierno. 2.ª Pedir protección religiosa. 3.ª Oponerse á la ley de Asociaciones y á la real orden del conde de Romanones sobre el matrimonio civil. 4.ª Combatir la mala prensa. Y 5.ª Fomentar los intereses de la clase obrera.

También se acordó remitir telegramas de felicitación al arzobispo, Dr. Guisasaola y de protesta al gobierno.

LA BODA DE «MACHAQUITO».—Dicen de Cartagena que se ha verificado la boda del diestro «Machaquito» con la señorita Angeles Clementson, en el oratorio del hotel llamado «Potón», de los padres de la novia.

En el altar sobresalía la imagen del Corazón de Jesús, sirviéndole de dosel un manto de Manila.

Han sido padrinos la madre de la desposada, D.ª Soledad Palma, y el catedrático de la Escuela de ingenieros agrónomos, D. José Hurtado de Mendoza.

La concurrencia ha sido muy numerosa, figurando entre los que han asistido, D. Benito Pérez Galdós, el senador D. Justo Aznar, el banquero de Bilbao Sr. Chávarri, el diputado D. Rodrigo Soriano, varios revisores taurinos de Madrid y muchos aficionados.

La novia vestía riquísimo traje blanco y lucía valiosas alhajas.

Entre los regalos que la desposada ha recibido, consistentes en preciosos sortijos, pendientes, impardibles, rosarios, etc., descuella el de su abuela paterna, la viuda del general Clementson, que le ha enviado desde Inglaterra dos hermosos trajes, uno de ellos bordado primorosamente en oro.

El Guerrita excusó su asistencia á la boda. Los novios marcharon á Madrid y París.

Las clases populares les tributaron una verdadera ovación al despedirlos.

UNO QUE DIMITE.—Se asegura que el Sr. Ojeda, embajador de España en el Vaticano, está decidido á presentar la dimisión de su cargo por algunos desaires recibidos del Gobierno.

CRONICA TRISTE.—Comunican de Las Palmas que anteanoche en el barrio de Tamaraceito estaba planchando una mujer en la misma habitación en que dormía con dos hijos suyos.

Esta mañana han amanecido asfixiados los dos hijos y la madre en muy grave estado.

En la villa de Horta (Tortosa) iba la guardia civil en persecución de un criminal fugado del presidio llamado Plex.

La benemérita descubrió al bandolero y le hizo fuego, matándolo.

En los montes de Horta se han realizado recientemente varias talas de relativa importancia.

Han sido detenidos cuatro vecinos de Plous, por suponerseles autores de estos delitos.

De Madrid

Postal política

¿De qué se habla aquí en Madrid? Pues se habla de la crisis.

¿Y cómo, por qué se habla de crisis?

Se habla de crisis como consecuencia del debate sobre los Tratados, se habla de crisis para fecha próxima, para cuando vengan SS. MM., para cuando regresen de su viaje á Andalucía.

Dices que el Sr. Presidente del Consejo, general López Domínguez, en una conferencia que celebró con el Sr. Canalejas le expresó su agradecimiento por su actitud durante el debate y le pidió que visitara al Sr. Moret para darle las gracias por la intervención que ha tenido en él.

Después de terminado el revuelo por la cuestión de los Tratados y dadas las gracias al Sr. Canalejas y confiado el encargo para el Sr. Moret al egregio presidente del Consejo se siente mejor de salud y se dispone á sentarse otra vez en la cabecera del banco azul. Es que cree de buena fé que ha pasado

la tormenta y que la mayoría le será propicia. No pierde el general lo que hay de verdad en el fondo de todo esto, no se le alcanza que su estancia en el Gabinete es de suyo provisional y que el Sr. Canalejas y el señor Moret, sobre todo el primero, tratan de constituir bajo su personal dirección un Gobierno definitivo que sea encarnación de la política liberal.

Y se habla de crisis por eso mismo, por los deseos de uno y otro personaje, de ser cada cual el que venga á ocupar la jefatura del partido.

Tal vez el Sr. Moret esté mayormente interesado en que no la haya, por lo mismo que al decir cuando dejó el Gobierno que no se podía gobernar en estas Cortes, se imposibilitó para ser otra vez presidente con ellas, y, piense hoy que la cosa caerá del lado del Sr. Canalejas, á no ser que por lo de las viceversas de la política española viniera el Sr. Moret á ocupar la presidencia con estas Cortes y luere fuerte en ellas.

¿Podría esto ser?

Si es que puede ser; pronto muy pronto cuando vengan SS. MM. habrá crisis, si no lo dudamos.

Más, como están pendientes de discusión asuntos de tanta trascendencia como el problema religioso con la Ley de Asociaciones y los Presupuestos, amén del debate político, no sería de extrañar que si el partido liberal se empeñase en seguir derrotos que los conservadores creen para la Patria peligrosos, viniera por su razonada oposición, al suelo la situación política presente y un cambio radical en el Gobierno.

Páginas selectas

DE LOPE DE VEGA

¿Quién la metió á una mujer con Petrarca y Garcilaso, siendo su Virgilio y Taso hilar, lavar y coser?

DE HARTZENBUSCH

Tres cosas pueden conocerse á primera vista en una ciudad: en qué estado se halla la educación, cuál es el gusto artístico de sus habitantes, cuál el concepto que merece su policía. ¿Ves paredes tiznadas, rayadas y descascaradas, efígies sin narices ni dedos, ditanos y accacias heridas, y con tiras de corteza cogiendo? Allí es defectuosa la educación, no hay amor á las artes, no hay policía diligente. Principia el niño por ensuciar una pared, y no se le corrige: un día manchará la reputación más limpia. Maltrata hoy una escultura y da fin de un olmo: después golpeará y herirá carne humana. Las autoridades que dejan en paz á los que dañan al edificio, á la estatua y al árbol, dejan crecer y multiplicarse á los futuros destructores de todo.

Hoy hace años

5 de noviembre de 1823.

Es condenado á muerte Riego

¿Fue Riego, constante defensor de la libertad por convicción? ¿Lo fué por miedo? Esta es la primera pregunta que pasa por mi imaginación al tomar la pluma para escribir mi efeméride diaria. Y en verdad cabe dudar, pues aunque consagró todas sus energías en la defensa de su ideal y expuso en más de una ocasión su vida para que se implantara la constitución del 12, en sus últimos momentos abjuró de todas las ideas liberales que había defendido con tanto entusiasmo, reconociéndolas como erróneas, y pidió humildemente perdón á Fernando, por los delitos que había cometido contra la autoridad real, intentando mermarla.

Esta profesión de fé, no impidió que fuera ahorcado. Si verdaderamente estaba convencido, no cabía abjuración, pues al hacerlo demostraba excesivo temor de perder una vida que tanto había arriesgado antes; máxime sabiendo que después de su muerte juzgaría con severidad. Si no estaba convencido ¿á qué pronunciarse arriesgando su vida, y arrojando tras sí á gran número de infelices, que tuvieron que buscar más adelante refugio en Portugal, Inglaterra y Francia?

Como su pronunciamiento y su retractación son para mí actos tan opuestos, y éstos se efectuaron en condiciones tan excepcionales, no cabe en mí emitir opinión, aunque se me figura que no fué un martir pues para eso le sobra su retractación.

Martir lo fué Moreno, que al pié del cadalso, en vez de retractarse, se preparó en sus ideales, diciendo: mi gloria es morir por la patria.

ARTAGNAN.

Mas allá de las fronteras

El imperio austriaco é Italia

Cuanto se refiere al viejo imperio austriaco, reviste hoy una especial actualidad.

El triunfo logrado ultimamente por los húngaros consiguiendo la destitución del gran canciller austriaco, como ya saben nuestros lectores,—del que prístinamente representaba el ideal del imperio, el estatu quo en su especial constitución, el que seguía dando una apariencia de cohesión y fortaleza al caduco estado imperial, dá una muestra patente de la realidad de los hechos y de la nueva fase en que entra el caduco imperio ya desmembrado y perdida su hegemonía en Alemania desde el engrandecimiento de Prusia después de Sadowa.

Como es natural este problema político que afecta á toda Europa, es seguido con especial interés por los italianos. A ellos toca en realidad hasta el punto de constituir un problema nacional ya que Austria mantiene aún entre su garra ya decrepita el Trentino.

Los nacionalistas á ultranza, los irredentistas italianos, ciegos en su ideal quisieran ver pasar de los Hapsburgos á los Saboyas aquel pedazo de Italia que baña el Adriático, el Trentino, como pasaron la Lombardia primero y muy luego el Veneto.

Pero los más avisados entre los italianos dan repetidamente la voz de alerta y ven el seguro peligro de que la prepotente águila prusiana haga buena presa de lo que dejó caer la muy menguada de Austria.

Y así, consideran preferible una modernización en la constitución del imperio austriaco dando á sus distintas nacionalidades como nexo una verdadera federación que haría compatible con la autonomía la subsistencia del imperio, á recabar para la nueva Italia aquel pedazo de patria que Austria aún detesta.

Los italianos saben bien como por combinaciones de la política en la segunda mitad del pasado siglo pudo ser factible la unificación italiana y como hoy sería un serio peligro para Italia el intento de rematar esta unificación con la incorporación á su corona de Trieste y su región.

A este propósito enuncio en la prensa italiana de estos últimos días este interesante dato que revela cuan justa política y cuan indestructibles objetivos tiene la moderna Alemania.

No ha mucho que el Corriere de la sera publicaba una entrevista con el general Turr, el cual general se expresó de esto modo:

«A propósito del Trentino hablé con Bismarck allá por 1867, la última vez que me encontré con él; yo le indiqué la posibilidad de que Austria se decidiese á ceder aquella provincia á Italia. Pero Bismarck me dijo: No, no; Austria no tendrá nunca un ministro bastante inteligente para comprender las ventajas que Austria lograría de ceder el Trentino á Italia. Sorá cosa esta que hará á su tiempo Alemania. ¿Y Trieste?—añadió yo.—¡Ah!—dijo Bismarck.—Trieste, no; Trieste tiene que ser el puerto de Alemania en el Adriático.»

A lo cual añade otro periódico italiano: puede explicarse cómo se concilia esta respuesta de Bismarck, con el hecho referido por el mismo general La Marmora en su publicación «Algo de luz sobre la guerra de 1866» de que en los pactos de alianza ofensiva y defensiva entre Italia y Prusia en su guerra contra Austria, el mismo Bismarck había impuesto el veto formal para la cesión del Trentino, como formando parte de la federación alemana?

Y se contesta de este modo: «La verdad histórica que, ahora, al cabo de 40 años debería imponerse acerca de la guerra de 1866, es que aquella guerra fué simulada tan solo para la cesión del Veneto, pues no podría Italia recibir honradamente de Napoleón III el Veneto sin combatir.»

Viejas cosas son estas que, como las memorias flamantes del canciller de Hohenlve dan luz á la política del día y advierten de como hoy propósitos persistentes.

Alemania tiende á ser potencia mediterránea y necesita el puerto de Trieste en el Adriático. Para ello hay necesidad de que Italia ayude á desmembrar á Austria que luego buen cuidado tendrá Alemania en hacer suyo el famoso puerto italiano hoy en poder de Austria.

Como se vé es esto un pleito viejo que acaso está en camino de solución que seguramente ni será favorable á Austria ni á Italia pleitocantós. Alemania parece cargar con el papel de abogado conciliador y como tal, al cabo con sus mañas, se preparará á cargar con el santo y la limosna.

Esto preven avisados italianos y en pró de su patria prefieren el yugo austriaco para

la tierra hermana, al yugo alemán, que complicaría absolutamente la política de Europa si lograra imponerse.

Y sin duda esto tuvo, como ya indicamos, muy en cuenta Visconti Vonosta on Algeciras, á pesar de la Triple.

La ruina y debilidad del Imperio austriaco alarma pues á los italianos avizores.

R. P.

El vivir estrafalario

Mambrún se va á la guerra

Acaba de estallar una «bomba» en el gran mundo de Londres. Esta bomba no es de substancias explosivas; es una bomba metafórica cargada con disgustos matrimoniales entre los duques de Marlborough que han acordado su separación.

El duque es el noveno del mismo título que heredó hace once años, teniendo veintinueve de edad, y descendiendo por línea directa del famoso general inglés del siglo XVII vencedor de Malplaquet, de Bamillies y de Nocheoed, á quien nuestros bonachones antepasados, por no poder pronunciar su nombre, bautizaron con el nombre de Mambrún y le obsequiaron con la conocida canción.

Hace ocho años, el joven duque se casó con Mlle. Consuelo Vanderbilt, que le llevó la bonita dote de 25 millones de francos y que es heredera de más de 100 millones de la misma unidad monetaria. El duque era por otra parte heredero de una de las más grandes fortunas de Inglaterra. Su viaje de novios lo hicieron por España y aún los recordamos, y recordamos la admiración que produjeron en un paleo del Real, sin duda por la fama de su riqueza. El era de talla media, rubio, con incipiente bigote del mismo color; ella alta, esbeltísima, con cara de miniatura y demasiado cuello en concepto de algunos inteligentes. En los círculos elevados de Londres, la noticia ha producido sensación, sin duda alguna por lo hospitalarios que se mostraban los duques en sus fiestas magníficas y con sus numerosas invitaciones.

Los duques han ejercido cargos palatinos. En las fiestas de la coronación, la duquesa figuró entre las grandes damas que acompañaban á la reina Alejandra. El duque hizo la campaña del Transvaal en el Estado Mayor del general Hamilton.

Según el contrato de separación que han hecho, la duquesa habitará en un magnífico hotel de Sunderland, en el barrio más aristocrático de Londres, y el duque en Blenheim-Palace el magnífico castillo de sus antepasados.

Los dos hijos quedan en poder de la madre, hasta que comiencen sus estudios. Entonces permanecerán seis meses bajo la tutela de cada uno. Las causas de la separación obedeció solo á incompatibilidad de caracteres.

Pez que alumbró

Vivir en Alaska (antigua América rusa) debe ser como vivir en el mejor de los mundos.

Existe allí un pez curiosísimo fusiforme, que los indigenas utilizan para producir luz y calor.

Es un pez que cuando está seco arde como una vela por espacio de tres horas y difunde un calor muy apreciable en una región tan fría como es la de Alaska.

De dicho pez se sirven los indigenas, como hechas de viento para alumbrar y calentar sus rústicas cabañas, y los cartílagos de la cabeza son la mecha ó pábilo de aquella candelita ictiológica compuesta casi completamente de esperma de ballena idéntica á la grasa de este animal.

¿Para qué combustible?—se dirán los habitantes de aquel dichoso país—¿para qué preocuparse instalando fábricas de gas, electricidad, petróleo, etc.?

¿Acaso la naturaleza no es cien mil veces más sabia que la ciencia?

HIGIENE DE LAS PASIONES

La nostalgia es una verdadera enfermedad que se caracteriza por una profunda tristeza. Es anejo al instinto de reproducción y se refiere á la habitatividad, ó amor á los lugares donde se ha recibido y dado la vida.

El desarrollo exagerado de esta pasión hace que amemos los lugares que habitamos, á las personas que tratamos, y á los objetos que nos rodean, con tal intensidad, que no nos sea fácil una separación sin que nos hagamos una gran violencia y sin en forma de nostalgia ó mal del país.

En cambio, el hombre que tiene el órgano de la habitatividad poco desarrollado, da poca importancia al lugar que le vio nacer;

Á LOS AGRICULTORES: Guano CAZADOR

Primeras materias para abono PARA CADA TIERRA Y CULTIVO Precios limitados á plazos convencionales.

DESPACHO: COLON 71, CASTELLON.

juza insignificantes los lazos de familia y de amistad, no contrae hábitos que le dominan, y tiene todas las condiciones que le hacen eminentemente cosmopolita. Este particular modo de ser engendra la monomanía de viajar, de no estar bien en ninguna parte, la necesidad del cambio de lugares, de personas, de objetos, etc.; esto estado puede obedecer también á una curiosidad ardiente, á un deseo jamás satisfecho de saber, á la sed de independencia ó á una felicidad imaginaria.

Los que tienen un desarrollo normal en el órgano de la habitatividad, aman su pueblo natal, gozan viviendo con los suyos, sienten cariño por su hogar, defienden con tesón su patria chica y sienten el verdadero patriotismo que les convierte en ciertos casos en héroes ó mártires. Estos individuos comprenden la necesidad de la separación cuando el caso llega, y se apartan sin desaliento de sus casas y de sus familias, en cumplimiento de los deberes que deben cumplir por necesidades de la vida.

No se amilanar estos individuos por esta clase de exigencias, ni tampoco caen en el extremo contrario: se conforman resueltamente á seguir el derrotero que la patria les señala ó el marcado por la índole de su educación ó el rumbo inflexible de sus negocios. La contrariedad que por ello experimentan es contrarrestada por la satisfacción y alegría experimentadas á su regreso y la dulce esperanza de realizarle mientras dura la separación ó alejamiento del hogar.

Para que se vean los efectos que provoca el desarrollo excesivo de la habitatividad, copiaré un caso de *nostalgia mortal* producido por el sentimiento de tener que desocupar una habitación. Es como sigue:

Hacia muchos años que en la calle de la Harpa (París) vivía uno de esos hombres de hábitos sedentarios, de esos hombres pacíficos y modestos que solo gozan dentro de su casa; y cuyas raras salidas eran únicamente para darse una vuelta por el mercado de las Flores, volviendo en seguida y siempre con nuevo planer, á su casita, en la cual reinaban el orden más completo y la más perfecta limpieza.

Un día, al regreso de su visita á las Flores, encuentra en la escalera al casero, y éste le anuncia que debía buscarse casa para el trimestre inmediato, en atención á que aquella iba á ser demolida por mandato municipal y causa de reforma en la alineación de la calle. La sorpresa y la amargura dejaron petrificado al pobre inquilino, en cuanto oyó aquella intromisión de desahucio. Sube á su cuarto, se mete en cama, de la cual no se levantó en muchas semanas, sumido en la más profunda tristeza, acompañada de una fiebre consuntiva.

En balde quería tranquilizarle su casero, prometiéndole un cuarto más cómodo y bonito en la nueva casa que iba á levantarse sobre el solar de la condenada al derribo. «Pero ya no será el mismo cuarto (contaba afligidísimo y desconsolado el inquilino). ¡Ya no será el cuarto de mi amor y de mis delicias! ¡El cuarto que yo había arreglado y embellecido por mi mano, en el cual estrataba toda mi felicidad, y en el cual quería, y confiaba, acabar mis días!»

La víspera del día señalado para comenzar el derribo, fueron á avisarle que el plazo era ya improrrogable, y que el día siguiente, antes de las doce, lo más tarde, debía haber hecho entrega de las llaves del cuarto: «¡No las entregaré!—contestó friamente al alguacil que le llevaba la orden— ¡No las entregaré!»—Y así fué: dos días después, requerido el comisario de policía del distrito para mandar abrir la puerta del obstinado inquilino, no halló más que el cadáver del infeliz, quien se había asfixiado de desesperación por tener que abandonar su idolatrada vivienda.

Otros hechos de suicidio se registran en la *Estadística criminal* por causas análogas al que acabamos de referir.

El suicidio es siempre una consecuencia de las pasiones. La biofilia exagerada engendra el carácter pusilánime, el miedo á la muerte, al trueno, al rayo, á las enfermedades, etc. Los que tienen el instinto de conservación poco desarrollado, desprecian la vida considerando solo sus amarguras, suelen buscar en otra existencia el bien que en esta no encuentran y atentan contra su organismo y se matan.

Desuoret atribuye la frecuencia del suicidio al enflaquecimiento de las creencias religiosas como su causa más inmediata.

Sin quitar á la precedente causa de suicidio señalada por tan emitente doctor ni un ápice de su valor, yo creo que la etiología del suicidio es muy compleja y que no obedece siempre á una sola causa. El suicidio, además, cuando no acredita su cobardía moral, tal vez demuestra el desequilibrio de sus facultades intelectuales.

Una buena educación moral y religiosa,

los ejercicios, buena habitación, aire puro, buenas compañías, las pasiones alegres, etcétera etc., serán convenientes para combatir tan terrible enfermedad.

Y doy este punto por suficientemente explanado.

RAMÓN GODES.

Ecos de la provincia

(De nuestros corresponsales)

ALMAZORA
La noche del sábado discutían cinco hombres cerca de la estación acaloradamente y al acercarse el guarda-vía Bautista López Giménez oyó dos disparos de arma de fuego dirigidos hacia el lugar en donde él se encontraba y al regresar á la Estación, del grupo citado se repitieron los tiros, pero sin que en ninguna de ambas ocasiones lo hicieran blanco.

Ha sido detenido Miguel Sanogo Ramos como presunto autor de la agresión.

BURRIANA
Estando el sábado á última hora cazando en la partida de San Gregorio, Vicente Badía y Francisco Conde, surgió una discusión por si uno á otro espantaba la caza, que degeneró en reyerta.

Con le disparó su escopeta sobre Badía y éste sobre Conde, resultando ambos gravemente heridos.

Conde falleció á las pocas horas de ocurrir el hecho.

El Juzgado entiende en el asunto.

A granel

NOTICIAS, AVISOS Y SUCESOS

La Federación Agraria de Levante ha dirigido á los Exemos. Señores Presidentes del Consejo de ministros, del Congreso y del Senado, los siguientes telegramas en súplica de que se negocien tratados de comercio por bajo de la segunda columna del Arancel.

Exemo. Sr. Presidente Consejo de Ministros.

Federación Agraria Levante representación Agricultura y Comercio Nacional, en cumplimiento acuerdos asambleas recientemente celebradas, felicita Gobierno por recientes declaraciones reabando facultad constitucional para negociar tratados comercio haciendo concesiones por bajo segunda columna arancel, y suplica perseverar patriótica actitud procurando activar negociación tratados concesiones producción agrícola.—Presidente, José Estruch.

Exemo. Sr. Presidente Congreso de los Diputados.

Federación Agraria Levante representando intereses comunes Agricultura y Comercio Nacional por acuerdos recientes asambleas, se dirige respetuosamente Congreso de Diputados en súplica acuerde sentar criterio definitivo declarando estar facultado Poder ejecutivo para negociar tratados comercio haciendo concesiones por bajo segunda columna arancel y obteniendo mayores ventajas posibles para producción agrícola Española y estimular acción Gobierno continúe con actividad negociaciones tratados.—Presidente, José Estruch.

Exemo. Sr. Presidente del Senado.

Federación Agraria Levante cumpliendo acuerdos asambleas agricultores, comerciantes é industriales en defensa intereses producción Nacional, se dirige respetuosamente Senado en súplica declare estar facultado Poder ejecutivo para negociar tratados comercio haciendo concesiones por bajo segunda columna arancel, y obteniendo reciprocidad para productos agrícolas Españoles estimule patriótica acción Gobierno negociación tratados.—Presidente, José Estruch.

Hace pocos días la prensa anunció que la Comisión que presidida por nuestro querido amigo particular, D. Carlos G. Espresti marchó á la Corte, había obtenido una subvención de 1.000 pesetas para la Cámara de Comercio de Castellón.

Esta noticia ha sido confirmada por informes particulares y hoy podemos comunicar á nuestros lectores que la Real orden concediendo dicha subvención está ya firmada y en poder del presidente de aquel importante organismo.

Nadie ignora los esfuerzos y sacrificios que la organización y sostenimiento de la Cámara cuesta á un reducido número de entusiastas personas al frente de los cuales figura el Sr. Espresti que constantemente laboran por todo lo que se refiera á la prosperidad y engrandecimiento de nuestro

pueblo y por ello no sorprenderá sin duda alguna la noticia de una mejora más á las muchas por ellos conseguidas.

No quedará sin duda reducida á ésta el resultado de las gestiones realizadas por dicha Comisión y tenemos fundada esperanza de muy en breve comunicar á Castellón satisfactorias noticias de otros importantes asuntos.

Nosotros felicitamos cordialmente al señor Espresti por los éxitos alcanzados, lo mismo que á los Sres. Guinot y Giner.

El distrito de Segorbe está de enhorabuena. Ayer era la subvención conseguida por el joven Director de Penales D. Juan Navarro Revorter para la construcción de escuelas en la capitalidad del distrito. Hoy tenemos que dar cuenta del nuevo impulso que dicho señor ha conseguido imprimir á los estudios de la carretera de Canales á Jérica. Próximos á terminarse la redacción del proyecto del trozo 1.º que ha de unir Canales con Sacañat, y cuando en todas las provincias de España se han suspendido los trabajos de campo que exigía abono de indemnizaciones al personal de Ingenieros y Ayudantes por haberse agotado el crédito consignado en Presupuesto para este servicio, logra el Sr. Navarro Revorter que el Director general de Obras Públicas ordene á la Jefatura de esta provincia se salga al campo para proseguir los estudios empezados.

El triunfo alcanzado por el Sr. Navarro Revorter, es tan grande y revela un interés tan decidido, en favor de las aspiraciones del distrito que en Cortes ha venido representando, logrando para él una excepción de lo que ocurre hoy en toda España, que no necesita comentarios. Terminados que sean estos estudios contarán en muy breve plazo los pueblos de Canals, Sacañats Bogis y Teresa con la carretera que ha constituido siempre sus deseos y que era una verdadera necesidad para ellos. Damos la enhorabuena á nuestro particular amigo el Sr. Navarro Revorter que con tanto celo, interés é inteligencia sabe siempre defender las necesidades y aspiraciones de los que le otorgan el cargo de diputado; y felicitamos también al distrito por el acierto que ha demostrado al conferir su representación á diputado que tan á conciencia ha desempeñado el cargo y que lo continuará desempeñando, en virtud de seguro triunfo que le esperan en las próximas elecciones.

Un ruego al señor alcalde:
¿Por qué no se riega como en años anteriores, el lugar de la plaza del Rey destinado á feria?

Buena fuera que nuestra primera autoridad municipal ordenase se hiciera tal operación, pues dicha plaza se pone, sobre todo los domingos, poco menos que intransitable por el excesivo polvo.

Hoy hemos tenido el gusto de saludar á nuestro apreciable amigo do Fuente la Reina, el Secretario de aquel ayuntamiento Sr. Díaz.

Para esta tarde á las seis y media y noche á las nueve, anuncia la empresa del Teatro Circo «La Reina Mora» y «El contrabando» y «Mal de amores».

También se exhibirán al público seis hermosas cintas cinematográficas en cada una de las dos sesiones.

Hasta el jueves próximo no habrá función en el Teatro Principal.

Durante este pequeño paréntesis, la empresa contratará dos primeras figuras y reforzará el coro de mujeres.

Muy solemne y concurrido se ha visto el funeral celebrado hoy en Santa María en sufragio del alma de D. Rosario Pardo, viuda de Bou, cuyo recuerdo perdura entre las relaciones de la familia de la finada.

Ayer pasó el día en Castellón el joven y simpático P. Roque, provincial de los Carmelitas del reino de Valencia y exprior del Desierto de Las Palmas,

Ayer pasó el día en Castellón el distinguido ingeniero militar D. Román Ayza, entusiasta propagandista del «Esperanto».

Hace más de veinte días un perro mordió en Useras á varios vecinos y algunas ovejas. Nadie dió importancia al hecho y por ello no se adoptaron medidas para evitar sus terribles consecuencias, pero hace dos días notáronse síntomas de rabia en dos de las ovejas mordidas y esto dió lugar á gran alarma.

En seguida todos los que fueron mordidos vinieron á la capital ingresando siete de ellos en el Hospital provincial en donde serán sometidos al tratamiento profiláctico.

REUMATICOS

Si quereis que desaparezcan en pocos días los terribles dolores del REUMA usad el REUMATOL PASCUAL

De venta en casa de su autor JUAN A. PASCUAL

González Chermá, 66, Castellón, y en todas las principales

Farmacias y Droguerías

Se han dado las oportunas órdenes para que el Alcalde de Useras adopte las necesarias medidas á fin de evitar otros accidentes de esta clase, en el caso nada dudoso de que exista otro animal atacado de hidrofobia.

Ayer y en el momento de estar más concurrida la feria, se le disparó á un forastero el revolver que llevaba, lo cual originó sustos y carveras.

El individuo en cuestión fué detenido, dejándosele en libertad á los pocos momentos.

En el salón de sesiones del Ayuntamiento celebrase ayer mañana la elección para renovar los síndicos y jurados del Sindicato de Policía Rural.

Presidió el acto D. Joaquín Peris. El Sr. Gimeno Michavía y el Sr. Caldach recomendaron la candidatura acordada por los elementos que luchaban en dichas elecciones y que la forman personas que se mostraron desligadas de todo compromiso político.

Por aclamación se designaron para síndicos, D. Miguel Peris Espí, D. Francisco Fabregat Cabado, D. Félix Cruzado Sanz, D. Miguel Balado Breva, D. Bautista Blasco Domingo y D. Jose Rocaforat Balado.

Jurados: D. Tomás Ripollés Climent, don Miguel Breva Pascual, D. Catalino Mateu Robert, D. Bautista Blasco Felip, D. Salvador Felip Pérez y D. Vicente Llopis Nacher.

Comisión encargada de revisar las cuentas: D. Ricardo Carveras, D. Emilio Huguet, D. José Pascual, D. Domingo Galofre y don Joaquín Dolz.

El día 11 de los corrientes á las diez de la mañana y en los bajos de la Casa Capitular, celebrará Junta general ordinaria la Comunidad de labradores de Almazora, con objeto de discutir y aprobar en su caso el proyecto de presupuestos de gastos é ingresos para el próximo año de 1907.

El día 11 de los corrientes á las nueve de la mañana celebrará Junta general ordinaria en su casa social la Comunidad de Labradores de Villarreal.

Se convoca al gremio de carpinteros de esta capital, á la Junta de reclamaciones de agravios que se celebrará el día 10 del actual y ocho horas de la noche, en el local del taller de D. Vicente Gámir, situado en la Ronda de Miras.

Los agraciados que deseen entorserse de la clasificación hecha por los Sres. Síndicos y Clasificadores del gremio, estará expuesta al público en el salón de juntas de la Funeraria Económica durante los días 5, 6, 7, 8 y 9 de este mes.

Durante todo el día de hoy se ha visto muy concurrida de forasteros la feria, teniendo un buen día los comerciantes.

De regreso de París donde ha pasado unos días, se encuentra en ésta el ilustrado provincial de los PP. Capuchinos Rdo. P. Laureano de Masamagrell.

Continúa celebrándose con gran concurrencia en la parroquia de la Sangre el novenario de almas oyéndose con suma complacencia á nuestro paisano Rdo. P. Falomir, encargado de la predicación.

Asciende ya á 2.500 duros la suma de la suscripción de los católicos españoles en favor del Ilmo. Sr. Obispo de Tuy.

El Báculo que se le regalará será una verdadera joya de arte.

BOLETÍN RELIGIOSO
Santos para mañana.—Santos Zacarías profeta é Isabel padres, de San Juan Bautista, Golaición y compañeros mártires y Santa Bestila virgen. La misa y oficio divino son de la octava de Todos los Santos, con rito semidoble y color blanco.

CULTOS
San Agustín.—Cuarenta horas. Se desoubre S. D. M. á las cuatro de la tarde y se reserva á las cinco y media.

P. Sangre.—A las siete de la mañana misa rezada con meditación y responso, y á las cinco y media novena de almas con sermón por el Rdo. P. Falomir y lamentos.

Excepuando que dió á su padre una vez más Apariet que estu que representat ensayos sin dud dar al buen con

La partitura de Serrano no ofe casi toda ella se de otras obras embargo, cron obtendrá alguo Principal.

En esta última Luz» debuto un diremos de dich sultó discreto, a Ayer por la ta ron «La gatita b «El señor Joqui «El barbero de S bra» respectiva ron una aseptab Para esta sem de «La taza de t gelitos al Cielo.»

REGISTRO CIVIL
Nacimientos.—Tomás Fabregat Sales, José Ramos Ramos y Josefa Sancho Perez.
Defunciones.—Vicente Balaguer Ramos.
Matrimonios.—Tres.

Durante los dos últimos días se han recaudado por concepto de consumos:
Día 3.—1.123'37
« 4.—910'61

Audiencia
JUICIO POR JURADOS

Causa por homicidio
Hoy han comenzado á verse en esta Audiencia los juicios por jurados señalados para este cuatrimestre.

El primero de ellos corresponde al Juzgado de Nules, y ante el tribunal popular de dicho distrito se ha celebrado esta mañana la vista de la causa instruida contra Bautista Aguilera Sanchis por el supuesto delito de homicidio.

El hecho de autos ocurrió en la noche del día siete de octubre de 1905 en la ciudad de Burriana y en la casa de Francisco Pi Montoliu en la que también se encontraba el referido procesado Bautista Aguilera Sanchis y José Borrás Sogarra. Estos dos últimos constituyeron y saliendo á la calle el primero llevó al Borrás con una navaja, ocasionándole una herida en el brazo izquierdo, que determinando el desarrollo de un flemon difuso y las complicaciones inherentes al mismo dada la naturaleza del lesionado, lo produjeron la muerte el 20 de dicho mes.

El Ministerio fiscal representado por el abogado D. Carlos Sanz, en un escrito de calificación, aprecia en favor del procesado Aguilera la atenuante de no haber tenido intención de producir un mal de tanta gravedad como el que se produjo, y pide se le imponga la pena de 14 años, 8 meses y un día de reclusión temporal, accesorias, costas y dos mil pesetas de indemnización á la familia del interfecto.

La defensa á cargo del letrado D. Mateo Asensi pide la absolución de su patrocinado fundada en que en la cuestión que el Borrás y el Aguilera sostuvieron intervinieron otras personas que también tomaron parte en la lucha sin que se sepa por este motivo quien es el autor de las lesiones inheridas al José Borrás. Niega así mismo que el hecho expuesto sea constitutivo de un delito de homicidio y sí de uno de lesiones graves.

Terminada la prueba pericial testifical y documental propuesta por las partes y los informes de las mismas, y hecho el discurso resumen por el Sr. Presidente, se han retirado los Sres. Jurados á la Sala de deliberaciones para contestar á las preguntas del veredicto.

Este ha sido de inculpabilidad, por lo que el Tribunal de derecho ha dictado sentencia, absolviendo libremente al procesado Bautista Aguilera y declarando las costas de oficio.

COMIQUERIAS
Teatro Principal

El sábado se celebró en dicho teatro una sección *vermouth* y la novena de abono, poniéndose en escena «San Juan de Luz», «El pobre Yalbuena» y el estreno del sainete «La mala sombra».

A nuestro entender, la obra estrenada el sábado, resulta algo pesada. No queremos decir con esto que la última producción de los hermanos Alvarez Quintero sea una lata, ó poco monos. El sainete en cuestión abunda en situaciones cómicas que sus ingeniosos autores han enlazado con bastante habilidad demostrando una vez más su pericia en el arte. El diálogo es sencillo; en él se suceden con muchísima frecuencia los chistes de los tonos más varios, contribuyendo á excitar la risa. Tan solo el final de la obra pareció al público algo pesado. Es posible que á ello contribuyera también la «limpieza» de algunos de los artistas que la interpretaban. Estos, justo es consignarlo, ya que en otras ocasiones no hemos escatimado los aplausos, no estuvieron muy felices en el desempeño de sus papeles.

Con escasa atención ese caso que celebraron ayer mo de dicha ciudad

A las tres y media los corredores Poré, Pérez, Sarriales, Vila, Brotóns, A continuación de la carrera nacional tiva los corredores rán y Abella.

Los corredores nos Abella que los inferior á los á la señal conven un tren lentísimo arranca Sans á la por los otros que las últimas vueltas meta; primero L cero Pérez. Sans consigue premio ción que llevó en

Barcelona Durante la sen ducido cambio no mercado, pues por de ajustes resulta por falta de dispo mayor, así es que margen que dan la

Los arribos han te importancia, co al menor interés mercial de la plaza

La exportación manteniéndose t bien se espera que adquiera en breve ra los mercados c campaña vinicola tante mermada re muchas regiones los embarques.

Azócares refin demanda pero p cia de mejora, au siguientes:

Cottizamos el nulado á 49 00; p lona 1.ª á 50 12, llo á 50 12 los 41

Idem península cia en los almace portante de los p debe el que acus Valen hoy;

Piqués

BLANCOS AFELPADOS GRAN 17000 METROS A 40 CÉNTIMOS VARA Su valor era triple Variedad en dibujos

SALDO

Cuatro--Esquinas, Castellón

TARREGA Y NOS

Sucesores de E. Dávalos

Exceptuando a la Sra. Pérez Cabrero. que dió a su papel gran relieve, demostrando una vez más su «vis cómica», y al señor Aparici que estuvo muy «dentro» del tipo que representaba, los demás por falta de ensayos sin duda, no contribuyeron a ayudar al buen conjunto de la obra.

La partitura que ha compuesto el maestro Serrano no ofrece ninguna novedad. En casi toda ella se advierten reminiscencias de otras obras del mismo autor. Esto, sin embargo, creemos que «La mala sombra» obtendrá algunas representaciones en el Principal.

En esta última obra y en «San Juan de Luz» debutó un actor: el Sr. Moreno. Solo diremos de dicho artista que su trabajo resultó discreto, aunque no mucho.

Ayer por la tarde y noche se representaron «La gatita blanca», «La mala sombra», «El señor Joaquín», y «San Juan de Luz», «El barbero de Sevilla» y «La mala sombra», respectivamente. Todos ellos alcanzaron una aceptable interpretación.

Para esta semana se anuncian los estrenos de «La taza de té», «La borracha» y «Angelitos al Cielo.»

Teatro-circo Moderno

Ayer se celebraron en este teatro las cuatro sesiones anunciadas, poniéndose en escena «El contrabando», «La reina mora» y «Gazpacho andaluz.» Estas zarzuelas, acompañadas a piano por el inteligente profesor de orquesta Sr. Peris, fueron tratadas de un modo bastante aceptable.

La hermosa tiple, Srta. Ibarra, cantó con bastante afinación y soltura, dándole además gran relieve a los papeles que representaba.

Los demás artistas cumplieron. En fin, señores, que se puede ir al Teatro-Circo y pasar un buen rato. ¡Lástima grande que la empresa no pueda disponer de un sexteto para amenizar las obras!

CYRANO DE BERGERAC.

CICLISMO

Carreras en Burriana

Con escasa animación en el público también escaso que acudió a presenciarlas, se celebraron ayer las carreras en el velódromo de dicha ciudad.

A las tres y media desfilan por la pista los corredores inscriptos Sres. Durán, Poré, Pérez, Sans, Badenes, Abella, Planelles, Vila, Brotons y Sanclis.

A continuación se corren las series para la carrera nacional quedando para la definitiva los corredores Poré, Sans, Pérez, Durán y Abella.

Carrera Nacional, diez vueltas

Los corredores citados últimamente, menos Abella que renuncia a correr por creerse inferior a los demás, se ponen en línea y a la señal convenida parten los corredores a un trote lentísimo. En la séptima vuelta arranca Sans a la cabeza seguido de cerca por los otros que logran alcanzarle dando las últimas vueltas en pelotón y pisando la meta; primero Durán, segundo Poré y tercero Pérez. Sans llega junto a ellos pero no consigue premio sin duda por la mala posición que llevó en las últimas vueltas.

Carrera Local, diez vueltas

Brotons, Planelles, Sanclis y Vila se disputan los premios llegando por el orden citado tras de reñida lucha en la que Brotons,

que os todavía un niño, nos demuestra que tiene vergüenza, pundonor y lo que hay que tener.

Handicap, cinco vueltas

En esta carrera Durán da de ventaja 50 metros a Badenes, 40 a Sans, 30 a Poré y 20 a Pérez. A la segunda vuelta Durán alcanza a todos excepto a Poré el cual marcha a la cabeza hasta la última vuelta en que Durán lo pasa con extraordinaria facilidad. Llegan pues a la meta Durán, Poré y Sans este último a un neumático de Poré.

Para dar tiempo a que desansen los corredores Poré y Pérez, se corra un Match entre Abella y Badenes, diez vueltas

Tras de una animada carrera logra el primer puesto Badenes, de Castellón, el cual es felicitado, pues hay que tener en cuenta que es la primera vez que corre en velódromo.

Carrera Persecución, Poré-Pérez

Esta carrera la gana con relativa facilidad Pérez porque Poré se siente indispuerto y solo corre por satisfacer al populacho que se opuso a que le sustituyera Sans que a ello se prestó espontáneamente-al notar la indisposición de Poré.

Para el próximo domingo se anuncian nuevas carreras.

Carreras en Villarreal

El miércoles pasado también se celebraron carreras en Villarreal cuyo resultado copio a continuación:

Desfile: 15 corredores. Nacional: 1.º Poré, 2.º Sans, 3.º Pérez. Local: 1.º Poré, 2.º Taurá. Consolación: 1.º Badenes, 2.º Abella, 3.º Canós.

Cintas: Regalo de las señoritas de la localidad.

Esta carrera fué la verdadera atracción del festejo y los 15 corredores que en ella tomaron parte, se disputaron con verdadero empeño la adquisición de tan artísticos trofeos de victoria.

De los ocho corredores que alcanzaron premio en estas carreras, todos menos Pérez lograron la victoria sobre bicicleta de los Sres. Eeroyd, Adell y C.º de Castellón. De esto deduzco que los más afortunados en este espectáculo han sido ellos por lo que los felicito.

P. DALIER.

PATATAS

Legítimas de Aragón, los que deseen comprar a 1'60 ptas. arroba, pueden dirigirse a casa de Vicente Navarro Melchor, Alzoza núm. 3.

Esta casa puede vender más barato que todas las de su clase en Castellón, por que compra directamente del cosechero, en grandes partidas, haciendo un grande sacrificio, para que el público, compre lo más barato posible.

Nota.—Cantidad mínima que se vende, una arroba y pago al contado.

CARLOS VALMAÑA

MÉDICO OCULISTA

Ex-Ayudante de las clínicas de los Doctores Barraquer y Menacho de Barcelona.

CONSULTAS DE 9 A 12 MAÑANA Y DE 3 A 4 TARDE

Plaza del Rey, 24, CASTELLÓN

Centrifugas de café a pesetas 41 1/2; dorado 1.º a 39 0/0; id. 2.º a 38 1/2; id. 3.º café a 34 1/2; remolacha centrifuga 1.º a 38 1/2; idem, 2.º a 38, id. 3.º a 17, granulado 1.º a 41, id. 2.º a 40 1/2, terrón 1.º a 41 1/2, idem. 2.º a 40 1/2, los 4'60 kilos.

Cafés.—Se espera un cargamento de Centro América y se halla el consumo regularmente surtido con las partidas llegadas en anteriores semanas, lo cual determina ligero descenso en los precios de algunas clases.

Cotizamos: Puerto-Rico Yauco a duros 29 1/2, id. Hacienda a 28 1/2, Pueblo a 26, Caracillo a 30 1/2, Puerto-Cabello a 24 1/2, Guatemala 1.º a 28 1/2, id. 2.º a 26, id. Caracillo a 29 0/0, Moka, de 32 a 33 1/2, Santos bueno a 24 0/0, id. regular a 23 3/4, id. bajo a 22 1/2; Caracas 1.º a 27 0/0, id. 2.º a 26 1/2 y Cuba a 24 1/2 los 4'60 kilos.

Cacaos.—Para la segunda quincena del corriente se espera un nuevo cargamento de Fernando Póo, si bien se cree no será muy importante, así es que aunque la venta no es activa mantienen tendencia muy sostenida las pocas existencias que hay disponibles.

Table with 2 columns: Item name and Price in Reales kilo. Includes items like Guayaquil arriba, Id. bañao, Cuba superior, Caracas 1.º, Id. 2.º, Id. corriente, Fernando Póo superior, Id. bueno, Id. bajo, Santo Thomé, Almendras.

Por teléfono

Primera conferencia

Madrid 5, 16'10.

Los comisionados de Castellón

Las comisiones de la Diputación y Ayuntamiento de esa capital, continuando sus gestiones benéficas para la misma, ha visitado esta mañana al ministro de Hacienda para pedirle que no ponga reparo alguno, a los expedientes que se llevarán a un Consejo de ministros próximo, referentes a la cesión de los terrenos de la plaza de Villarreal; traslado del Hospital viejo al nuevo; construcción de un Instituto y otros asuntos que interesan a esa capital, a cuya petición ha contestado el Sr. Navarro Revorter que las aspiraciones del pueblo de Castellón las considera como suyas y que, por consiguiente, no solo no opondrá obstáculo alguno a ellas, sino que las apoyará resueltamente.

Ha dedicado un cariñoso recuerdo a Castellón y su provincia, colmándola de elogios, diciendo finalmente que tiene a Castellón por su cuna política a la que siempre protegerá.

También le han pedido los comisionados, la cesión del edificio «Sala de Maternidad», situado en la calle de Caballeros, frente al antiguo Hospital, para instalar en él una escuela-modelo de párvulos; la cesión del repetido establecimiento benéfico para destinarlo a oficinas del gobierno civil y delegación de Hacienda, y la pronta liquidación de los créditos de enseñanza.

Como antes, ha ofrecido el ministro interesarse en estas peticiones.

Ambas comisiones han agradecido al señor Navarro Revorter la buena acogida que ha dispensado a todas sus peticiones y han salido del despacho del ministro agradecidamente impresionadas y con la entera esperanza que el Sr. Navarro Revorter se interesará vivamente en todos aquellos asuntos benéficos para Castellón y su provincia. Acompañaban a las comisiones los senadores y Diputados de la provincia.

Lo que percibirá Cajal

El ilustre médico Ramón y Cajal percibirá por el premio Nobel 26.000 duros.

El Sr. Echegaray percibirá 26.000 debido al estado de los cambios en la época en que obtuvo dicho premio.

Se conserva or. y los tratados

El partido conservador se propone extender la opinión que mantiene en lo referente a los tratados comerciales, y al efecto está preparando una grande tirada del discurso que pronunció el jefe de la minoría señor Maura, en el debate de política económica, de la sesión del viernes último, que será repartida profusamente en todas las provincias de España.

Descubrimiento

Se ha descubierto el suceso misterioso de que se ocupaba el «Diario Universal».

Resulta ser que un individuo llamado Benito Lombardía, habitante en la calle de Antonio López núm. 4, dió varias patadas en el vientre a su esposa, que se encontraba en estado interesante.

El parricida ha confesado su delito.

Proposición

El Sr. Salmerón presentará al Congreso

productos y esto contiene todo movimiento de mejora en los precios.

Cotizamos: Tarragona superior de duros 23'00 a 24'00, idem común de 21'00 a 21'75, y Mallorca a 21'00 los 4'60 kilos.

Para embarque cierra la Tarragona superior a duros 24'00, id. «largaeta» de 25'00 a 25'50 y Mallorca de 20'75 a 21 los 4'60 kilos.

Avellanías.—Para embarque se detalla a ptas-49 el saco de 58 kilos puesto a bordo.

Alcoholes.—Continúan los productores en espera de que se resuelva en las Cortes este asunto, así es que la nota del mercado es de completo marasmo y los precios no varían.

Cotizamos: Rectificados de vino superiores, 95'96º, de 152 a 153 duros; idem corrientes de 150 a 152, idem, destilados a 147, por 94'95º.

Desnaturalizados 89º, a 72 por hectólitro.

Cueros.—Sin nuevos arribos del Plata, pues si algún pequeño lote llega es por vía indirecta. La condición del mercado sigue siendo invariable porque nada pueden influir en ella las pequeñas ventas a que dan margen las necesidades apremiantes del consumo.

Cotizamos: Cordobeses pelo invierno superiores da libras 56 a 58, idem buenos de 50 a 53, Buenos-Aires superior de 53 a 55, idem mediano de 51 a 52, Montevideos superiores de 52 a 54, los 4'60 ks.

Correntinos de 51 a 54 y Paraguay curtido lanero de 49 a 51 id. id.

Bacalao.—Han llegado el vapor «Salamanca», con 18.000 kilos. Islandia mediano; y el «Urania» con unos 1.700 skipponds Islandia. Con venta sólo regular abren a los precios siguientes:

una proposición incidental en nombre de la minoría catalanista y republicana en la que hacen algunas peticiones para los procesados por la ley de jurisdicciones.

El asunto Borrull

La comisión valenciana continúa sus gestiones para lograr sus fines en el asunto de la testamentaria del Sr. Borrull.

También las comisiones de Alicante y esa capital están muy activas en esta cuestión.

Los Reyes

Málaga.—Esta tarde marchan los reyes. Se los prepara una cariñosa despedida.

Temporal

Ferrol.—Continúa el horroroso temporal iniciado en días anteriores.

El aspecto del mar es imponente.

Mannel Tejeira, patrón de una barca de pesca, intentó varar esta para proserarla de los embates del temporal, teniendo la desgracia que volcara la embarcación cogiéndole debajo de ella en unión de un grumete que le ayudaba en la faena.

Un rayo que cayó en la choza donde dormían la anciana Teresa Cáceres y un nieto suyo, causó la muerte de la primera y al niño solo le produjo ligeras quemaduras en la cara.

Información

La comisión del Congreso que entiende en el proyecto de Ley de transformación de los consumos, escuchará a los diputados que deseen informar, mañana martes, a las tres y media de la tarde en la sesión segunda.

ULTIMA CONFERENCIA CONGRESO

Madrid, 5 18'20.

A las 3'35 se abre la sesión en el Congreso, bajo la presidencia del Sr. Canalejas.

Se aprueba el acta.

Martín Sanchez hace una pregunta sobre obras públicas contestándole García Prieto.

Vega de Armijo se ocupa de la detención que ha sufrido un telegrama procedente de Roma, y lo contesta el ministro de Estado que nada sabe, pero añade que podría ser ese despacho uno que de aquella capital fué transmitido diciendo que las relaciones entre el Sr. Ojeda Embajador en el Vaticano y el ministro que habla no eran muy cordiales cosa que no es verdad; cuyo despacho, no fué tampoco detenido.

Se formulan varios ruegos y preguntas, que contesta el ministro de Hacienda.

El Sr. García Gimeno pide que sea retirada la emisión de billetes del Banco, de 100 pesetas, que tantas falsificaciones ha sufrido.

El ministro de Hacienda contesta y dice, que será retirada tan pronto como se reciba la emisión mandada tirar en Inglaterra que se espera a fines de semana.

Pi y Suñer se ocupa de asuntos relacionados con los tratados comerciales, contestándole Navarro Revorter.

Cañellas denuncia ciertos abusos que han tenido lugar en Tarragona, contestándole también el ministro de Hacienda.

(Continúa la sesión.)

SENADO

A las 4'10 queda abierta la sesión bajo la presidencia del Sr. Montero Rios.

Islandia grande. 48 a 00 Idem mediano. 44 a 00 los 40 kilos.

Pez palo.—De 70 a 75 pesetas los 40 kilos. Tripas de bacalao.—Siguen estacionados a duros 45 los 40 kilos.

Sardinias.—Asienden a unos 1.800 los bultos llegados, tanto por ferrocarril como por vía marítima.

Con venta escasa cotizamos:

Vivero y Cariño. 22 a 26 Puerto del Sou y Muros. 18 a 21 Aresas y Pueblo. 18 a 19 Andalucía. 14 a 18 por millar y según clase y tamaño.

Las Parochias de 6 a 7 pesetas millar.

Grasa (de sardina).—De duros 14 a 15 el barril petrolero.

Duelas.—Llegó una partida por vapor: «Puerto-Rico», y con alguna demanda se va colocando esta madera a los precios siguientes:

La Nueva Orleans extra de duros 700 a 750 y culis de 500 a 550 el millar de 1.200 duelas.

Las de castaño se venden de pesetas 21 00 a 23 la botada.

Camela.—Valen la de Ceilan extra a 24 y 1/2 reales, id. 1.º a 22, id. 2.º a 21, id. 3.º a 20; id. 4.º a 18 y la China a 15 por kilo.

Pimienta.—Singapore a 15'70 reales y Penang a 15 el kilo.

Petróleo.—El refinado en barriles a pesetas 63'85 los 100 kilos en bruto; por hectólitro a 57'90, y en cajas de dos latas a 22'55 una. La gasolina a pesetas 22'55 la caja. Acelles.—Cierra el mercado nuevamente con

En el banco azul el ministro de la Gobernación.

El Sr. Maluquer y otros señores hacen ruegos y preguntas de ocasa importancia y seguidamente se entra en la orden del día.

Se aprueba un dictamen de la comisión de actas referente a la admisión de un senador y se levanta la sesión.

Gullón y Ojeda

Se ha desmontado que existan disgustos entre los Sres. Gullón y Ojeda.

¿Qué será?

Cuando nuestro corresponsal se disponía a comunicarnos otra noticia, con gran sorpresa por nuestra parte hemos sido comunicados, no pudiendo oír la voz del conferenciante, sea porque ha intervenido la censura ó por defectos del aparato telefónico.

Algunas razones nos inclinan a creer que la incomunicación ha sido debida a la primera de dichas causas. Pronto saldremos de dudas.

ALCANCE

El presidente de la Diputación provincial, nuestro querido amigo D. Hipólito Fabra, ha recibido el siguiente despacho de los representantes de dicha corporación que se encuentran en el curso gestionando el logro de beneficios para esta provincia.

«Hipólito Fabra.

Celebrada hoy audiencia ambas comisiones y diputados y senadores con ministro Hacienda. Acogida Sr. Navarroreyterter excepcionalmente cariñosa con ofrecimientos inmediatos a indicaciones de medios para resolver asuntos difíciles. Complacidos todos.

Esteller, Sales, Peris, Vega.» SUJOTESOS.

De la casa Gerardo Correas y Compañía

Cotización en Barcelona a las 16'40 de la tarde del día 5 de Noviembre de 1906:

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior, A norteizable, Colonial, Norteas, Alicantes, Orenses, Exterior, Interior, París, Londres.

CARLOS G. ESPRESATI Corredor de Comercio

Se reciben órdenes para operaciones de bolsa.

40.000

plantones almendro ingertos de clase marcona, una de las selectas más productora y resistente a las heladas; para condiciones de venta y demás, dirigirse a D. Antonio Valls, calle de Vera, 31, 2.º, Castellón.

Fostoglicerol iodado CALDUCH

Medicamento precioso para combatir el raquitismo y las escrófulas. Favorece el crecimiento de los niños y aumenta el apetito, el color y las fuerzas. Sustituye con grandes ventajas al aceite de hígado de bacalao.

Imp. a. c. de V. Bayo

La semana comercial

Barcelona 4 de noviembre de 1906.

Durante la semana que termina no se ha producido cambio notable en el aspecto de nuestro mercado, pues por lo que respecta a la corriente de ajustes resultan en general de escaso interés por falta de disposición para los negocios al por mayor, así es que siguen limitados al pequeño margen que dan las necesidades del consumo.

Los arribos han sido también de insignificante importancia, contribuyendo esta circunstancia al menor interés que ofrece el movimiento comercial de la plaza.

La exportación de nuestros productos sigue manteniéndose también en escala reducida, si bien se espera que por lo que afecta a los vinos adquiera en breve alguna mayor importancia para los mercados de Ultramar, y que en la actual campaña vinícola si bien ha sido la cosecha bastante mermada resultan en cambio los vinos de muchas regiones de condición inmejorable para los embarques.

Azúcares refinados.—Se mantienen con corta demanda pero precios sostenidos y aún tendencia de mejora, aunque rigiendo sin variación los siguientes:

Cotizamos el terrón y pilé a ptas. 48'00; granulado a 49'00; pilón a 50; Andalucía a 50; Badajona 1.º a 50 1/2, 2.º a 50'00 y San Luis cortadillo a 50 1/2 los 4'60 kilos.

Idem peninsulares.—Algo reducida la existencia en los almacenes y sin que haya oferta importante de los puntos productores, a lo que se debe el que acusen mayor firmeza.

Valen hoy:

Á LOS AGRICULTORES: Guano CAZADOR

Primeras materias para abono PARA CADA TIERRA Y CULTIVO Precios limitados á plazos convencionales.

DESPACHO: COLON 71, CASTELLON.

juzga insignificantes los lazos de familia y de amistad, no contrae hábitos que le dominen, y tiene todas las condiciones que le hacen eminentemente cosmopolita. Este particular modo de ser engendra la monomanía de viajar, de no estar bien en ninguna parte, la necesidad del cambio de lugares, de personas, de objetos, etc.; este estado puede obedecer también á una curiosidad ardiente, á un deseo jamás satisfecho de saber, á la sed de independencia ó á una felicidad imaginaria.

Los que tienen un desarrollo normal en el órgano de la habitatividad, aman su pueblo natal, gozan viviendo con los suyos, sienten cariño por su hogar, defienden con tesón su patria chica y sienten el verdadero patriotismo que les convierte en ciertos casos en héroes ó mártires. Estos individuos comprenden la necesidad de la separación cuando el caso llega, y se apartan sin desaliento de sus casas y de sus familias, en cumplimiento de los deberes que deben cumplir por necesidades de la vida.

No se amilanen estos individuos por esta clase de exigencias, ni tampoco caen en el extremo contrario: se conforman resueltamente á seguir el derrotero que la patria les señala ó el marcado por la índole de su educación ó el rumbo inflexible de sus negocios. La contrariedad que por ello experimentan es contrarrestada por la satisfacción y alegría experimentadas á su regreso y la dulce esperanza de realizarle mientras dura la separación ó alejamiento del hogar.

Para que se vean los efectos que provoca el desarrollo excesivo de la habitatividad, copiaré un caso de *nostalgia mortal* producido por el sentimiento de tener que desocupar una habitación. Es como sigue:

Hacía muchos años que en la calle de la Harpa (París) vivía uno de esos hombres de hábitos sedentarios, de esos hombres pacíficos y modestos que solo gozan dentro de su casa; y cuyas raras salidas eran únicamente para dar una vuelta por el mercado de las Flores, volviendo en seguida y siempre con nuevo placer, á su casita, en la cual reinaban el orden más completo y la más perfecta limpieza.

Un día, al regreso de su visita á las Flores, encuentra en la escalera al casero, y éste le anuncia que debía buscarse casa para el trimestre inmediato, en atención á que aquella iba á ser demolida por mandato municipal y causa de reforma en la alineación de la calle. La sorpresa y la amargura dejaron petrificado al pobre inquilino, en cuanto oyó aquella intimación de desahucio. Sube á su cuarto, se mete en cama, de la cual no se levantó en muchas semanas, sumido en la más profunda tristeza, acompañada de una fiebre consuntiva.

En balde quería tranquilizarle su casero, prometiéndole un cuarto más cómodo y bonito en la nueva casa que iba á levantarse sobre el solar de la condenada al derribo. «Pero ya no será el mismo cuarto (contaba afligidísimo y desconsolado el inquilino). ¡Ya no será el cuarto de mi amor y de mis delicias! ¡El cuarto que yo había arreglado y embellecido por mi mano, en el cual estribaba toda mi felicidad, y en el cual quería, y confiaba, acabar mis días!

La víspera del día señalado para comenzar el derribo, fueron á avisarle que el plazo era ya improrrogable, y que el día siguiente, antes de las doce, lo más tarde, debía haber hecho entrega de las llaves del cuarto: «¡No las entregaré!»—contestó friamente al alguacil que le llevaba la orden— «¡No las entregaré!»—Y así fué: dos días después, requerido el comisario de policía del distrito para mandar abrir la puerta del obstinado inquilino, no halló más que el cadáver del infeliz, quien se había asfixiado de desesperación por tener que abandonar su idolatrada vivienda.»

Otros hechos de suicidio se registran en la *Estadística criminal* por causas análogas al que acabamos de referir.

El suicidio es siempre una consecuencia de las pasiones. La biofilia exagerada engendra el carácter pusilánimo, el miedo á la muerte, al trueno, al rayo, á las enfermedades, etc. Los que tienen el instinto de conservación poco desarrollado, desprecian la vida considerando solo sus amarguras, suelen buscar en otra existencia el bien que en esta no encuentran y atontan contra su organismo y se matan.

Desouret atribuye la frecuencia del suicidio al enflaquecimiento de las creencias religiosas como su causa más inmediata.

Sin quitar á la precedente causa de suicidio señalada por tan eminente doctor ni un ápice de su valor, yo creo que la etiología del suicidio es muy compleja y que no obedece siempre á una sola causa. El suicida, además, cuando no acredita su cobardía moral, tal vez demuestra el desequilibrio de sus facultades intelectuales.

Una buena educación moral y religiosa,

los ejercicios, buena habitación, aire puro, buenas compañías, las pasiones alegres, etcétera etc., serán convenientes para combatir tan terrible enfermedad.

Y doy este punto por suficientemente explanado.

RAMÓN GODES.

Ecos de la provincia

(De nuestros corresponsales)

ALMAZORA
 La noche del sábado discutían cinco hombres cerca de la estación acaloradamente y al acercarse el guarda-vía Bautista López Giménez oyó dos disparos de arma de fuego dirigidos hacia el lugar en donde él se encontraba y al regresar á la Estación, del grupo citado se repitieron los tiros, pero sin que en ninguna de ambas ocasiones le hicieran blanco.

Ha sido detenido Miguel Sanogre Ramos como presunto autor de la agresión.

BURRIANA
 Estando el sábado á última hora cazando en la partida de San Gregorio, Vicente Badia y Francisco Conde, surgió una discusión por si uno á otro espantaba la caza, que degeneró en reyerta.

Conle disparó su escopeta sobre Badia y éste sobre Conde, resultando ambos gravemente heridos.

Conde falleció á las pocas horas de ocurrir el hecho.

El Juzgado entiende en el asunto.

A granel

NOTICIAS, AVISOS Y SUCEOS

La Federación Agraria de Levante ha dirigido á los Excmos. Señores Presidentes del Consejo de ministros, del Congreso y del Senado, los siguientes telegramas en súplica de que se negocien tratados de comercio por bajo de la segunda columna del Arancel.

Excmo. Sr. Presidente Consejo de Ministros.

Federación Agraria Levante representación Agricultura y Comercio Nacional, en cumplimiento acuerdos asambleas recientemente celebradas, felicita Gobierno por recientes declaraciones recabando facultad constitucional para negociar tratados comercio haciendo concesiones por bajo segunda columna arancel, y súplica perseverar patriótica actitud procurando activar negociación tratados concesiones producción agrícola.—Presidente, José Estruch.

Excmo. Sr. Presidente Congreso de los Diputados.

Federación Agraria Levante representando intereses comunes Agricultura y Comercio Nacional por acuerdos recientes asambleas, se dirige respetuosamente Congreso de Diputados en súplica acuerde sentar criterio definitivo declarando estar facultado Poder ejecutivo para negociar tratados comercio haciendo concesiones por bajo segunda columna arancel y obteniendo mayores ventajas posibles para producción agrícola Española y estimular acción Gobierno continúe con actividad negociaciones tratados.—Presidente, José Estruch.

Excmo. Sr. Presidente del Senado.

Federación Agraria Levante cumpliendo acuerdos asambleas agricultores, comerciantes ó industriales en defensa intereses producción Nacional, se dirige respetuosamente Senado en súplica declare estar facultado Poder ejecutivo para negociar tratados comercio haciendo concesiones por bajo segunda columna arancel, y obteniendo reciprocidad para productos agrícolas Españoles estimule patriótica acción Gobierno negociación tratados.—Presidente, José Estruch.

Hace pocos días la prensa anunció que la Comisión que presidida por nuestro querido amigo particular, D. Carlos G. Espresati marchó á la Corte, había obtenido una subvención de 1.000 pesetas para la Cámara de Comercio de Castellón.

Esta noticia ha sido confirmada por informes particulares y hoy podemos comunicar á nuestros lectores que la Real orden concediendo dicha subvención está ya firmada y en poder del presidente de aquel importante organismo.

Nadie ignora los esfuerzos y sacrificios que la organización y sostenimiento de la Cámara euesta á un reducido número de entusiastas personas al frente de los cuales figura el Sr. Espresati que constantemente laboran por todo lo que se refiera á la prosperidad y engrandecimiento de nuestro

pueblo y por ello no sorprenderá sin duda alguna la noticia de una mejora más á las muchas por ellos conseguidas.

No quedará sin duda reducida á ésta el resultado de las gestiones realizadas por dicha Comisión y tenemos fundada esperanza de muy en breve comunicar á Castellón satisfactorias noticias de otros importantes asuntos.

Nosotros felicitamos cordialmente al señor Espresati por los éxitos alcanzados, lo mismo que á los Sres. Guinot y Giner.

El distrito de Segorbe está de enhorabuena. Ayer era la subvención conseguida por el joven Director de Penales D. Juan Navarro Reverter para la construcción de escuelas en la capitalidad del distrito. Hoy tenemos que dar cuenta del nuevo impulso que dicho señor ha conseguido imprimir á los estudios de la carretera de Canales á Jérica. Próximos á terminarse la redacción del proyecto del trozo 1.º que ha de unir Canales con Sacañet, y cuando en todas las provincias de España se han suspendido los trabajos de campo que exigía abono de indemnizaciones al personal de Ingenieros y Ayudantes por haberse agotado el crédito consignado en Presupuesto para este servicio, logra el Sr. Navarro Reverter que el Director general de Obras Públicas ordene á la Jefatura de esta provincia se salga al campo para proseguir los estudios empezados.

El triunfo alcanzado por el Sr. Navarro Reverter, es tan grande y revela un interés tan decidido, en favor de las aspiraciones del distrito que en Cortes ha venido representando, logrando para él una excepción de lo que ocurre hoy en toda España, que no necesita comentarios. Terminados que sean estos estudios contarán en muy breve plazo los pueblos de Canales, Sacañet Bagis y Teresa con la carretera que ha constituido siempre sus deseos y que era una verdadera necesidad para ellos. Damos la enhorabuena á nuestro particular amigo el Sr. Navarro Reverter que con tanto celo, interés é inteligencia sabe siempre defender las necesidades y aspiraciones de los que le otorgaron el cargo de diputado; y felicitamos también al distrito por el acierto que ha demostrado al conferir su representación á diputado que tan á conciencia ha desempeñado el cargo y que lo continuará desempeñando, en virtud de seguro triunfo que le esperan en las próximas elecciones.

Un ruego al señor alcalde:
 ¿Por qué no se riega como en años anteriores, el lugar de la plaza del Rey destinado á feria?
 Bueno fuera que nuestra primera autoridad municipal ordenase se hiciera tal operación, pues dicha plaza se pone, sobre todo los domingos, poco menos que intransitable por el excesivo polvo.

Hoy hemos tenido el gusto de saludar á nuestro apreciable amigo de Fuente la Reina, el Secretario de aquel ayuntamiento Sr. Diaz.

Para esta tarde á las seis y media y noche á las nueve, anuncia la empresa del Teatro Circo «La Reina Mora» y «El contrabando» y «Mal de amores».

También se exhibirán al público seis hermosas cintas cinematográficas en cada una de las dos sesiones.

Hasta el jueves próximo no habrá función en el Teatro Principal.

Durante este pequeño paréntesis, la empresa contratará dos primeras figuras y reforzará el coro de mujeres.

Muy solemne y concurrido se ha visto el funeral celebrado hoy en Santa María en sufragio del alma de D.ª Rosario Pardo, viuda de Bou, cuyo recuerdo perdura entre las relaciones de la familia de la finada.

Ayer pasó el día en Castellón el joven y simpático P. Roque, provincial de los Carmelitas del reino de Valencia y exprior del Desierto de Las Palmas,

Ayer pasó el día en Castellón el distinguido ingeniero militar D. Román Ayza, entusiasta propagandista del «Esperanto».

Hace más de veinte días un porro mordió en Useras á varios vecinos y algunas ovejas. Nadie dió importancia al hecho y por ello no se adoptaron medidas para evitar sus terribles consecuencias, pero hace dos días notáronse síntomas de rabia en dos de las ovejas mordidas y esto dió lugar á gran alarma.

En seguida todos los que fueron mordidos vinieron á la capital ingresando siete de ellos en el Hospital provincial en donde serán sometidos al tratamiento profiláctico.

REUMATICOS

Si queréis que desaparezcan en pocos días los terribles dolores del REUMA usad el REUMATOL PASCUAL

Do venta en casa de su autor JJAN A. PASCUAL González Chermá, 66, Castellón, y en todas las principales Farmacias y Droguerías

Se han dado las oportunas órdenes para que el Alegre de Useras adopte las necesarias medidas á fin de evitar otros accidentes de esta clase, en el caso nada dudoso de que exista otro animal atacado de hidrofobia.

Anoche y en el momento de estar más concurrida la feria, se le disparó á un forastero el revolver que llevaba, lo cual originó sustos y carreras.

El individuo en cuestión fué detenido, dejándosele en libertad á los pocos momentos.

En el salón de sesiones del Ayuntamiento celebrase ayer mañana la elección para renovar los síndicos y jurados del Sindicato de Policía Rural.

Presidió el acto D. Joaquín Peris. El Sr. Gimeno Michavila y el Sr. Calduch recomendaron la candidatura acordada por los elementos que luchaban en dichas elecciones y que la forman personas que se mostraron desligadas de todo compromiso político.

Por aclamación se designaron para síndicos, D. Miguel Peris Espí, D. Francisco Fabregat Cabado, D. Félix Cruzado Sanz, D. Miguel Balado Brova, D. Bautista Blasco Domingo y D. Joss Rocafort Balado.

Jurados: D. Tomás Ripollés Climent, don Miguel Brova Paseual, D. Catalino Mateu Rubert, D. Bautista Blasco Felip, D. Salvador Felip Pérez y D. Vicente Llopis Nacher. Comisión encargada de revisar las cuentas: D. Ricardo Carreres, D. Emilio Huguet, D. José Paseual, D. Domingo Galofre y don Joaquín Dolz.

El día 11 de los corrientes á las diez de la mañana y en los bajos de la Casa Capitular, celebrará Junta general ordinaria la Comunidad de labradores de Almazora, con objeto de discutir y aprobar en su caso el proyecto de presupuestos de gastos ó ingresos para el próximo año de 1907.

El día 11 de los corrientes á las nueve de la mañana celebrará Junta general ordinaria en su casa social la Comunidad de Labradores de Villarreal.

Se convoca al gremio de carpinteros de esta capital, á la Junta de reclamaciones de agravios que se celebrará el día 10 del actual y ocho horas de la noche, en el local del taller de D. Vicente Gámir, situado en la Ronda de Mijares.

Los agrimiados que deseen enterarse de la clasificación hecha por los Sres. Síndicos y Clasificadores del gremio, estará expuesta al público en el salón de juntas de la Funeraria Económica durante los días 5, 6, 7, 8 y 9 de este mes.

Durante todo el día de hoy se ha visto muy concurrida de forasteros la feria, teniendo un buen día los comerciantes.

De regreso de París donde ha pasado unos días, se encuentra en ésta el ilustrado provincial de los PP. Capuchinos Rdo. P. Laureano de Masamagrall.

Continúa celebrándose con gran concurrencia en la parroquia de la Sangre el novenario de almas oyéndose con suma complacencia á nuestro paisano Rdo. P. Falomir, encargado de la predicación.

Asiéndole ya á 2.500 duros la suma de la suscripción de los católicos españoles en favor del Ilmo. Sr. Obispo de Tuy. El Báculo que se le regalará será una verdadera joya de arte.

BOLETÍN RELIGIOSO

Santos para mañana.—Santos Zacarías profeta é Isabel padres, de San Juan Bautista, Golación y compañeros mártires y Santa Bestila virgen. La misa y oficio divino son de la octava de Todos los Santos, cenitio semidoble y color blanco.

San Agustín.—Cuarenta horas. Se descubre S. D. M. á las cuatro de la tarde y se reserva á las cinco y media.

P. Sangre.—A las siete de la mañana misa rezada con meditación y responso, y á las cinco y media novena de almas con sermón por el Rdo. P. Falomir y lamentos.

Durante los dos últimos días se han recaudado por concepto de consumos:

Día 3.—1.423'37
 « 4.—910'61

REGISTRO CIVIL
 Nacimientos.—Tomás Fabregat Sales, José Ramos Ramos y Josefa Sancho Perez.
 Defunciones.—Vicente Balaguer Ramos.
 Matrimonios.—Tres.

Audiencia

JUICIO POR JURADOS

Causa por homicidio

Hoy han comenzado á verse en esta Audiencia los juicios por jurados señalados para este cuatrimestre.

El primero de ellos corresponde al Juzgado de Nules, y ante el tribunal popular de dicho distrito se ha celebrado esta mañana la vista de la causa instruida contra Bautista Aguilera Sanchis por el supuesto delito de homicidio.

El hecho de autos ocurrió en la noche del día siete de octubre de 1905 en la ciudad de Burriana y en la casa de Francisco Pi Montoliu en la que también se encontraba el referido procesado Bautista Aguilera Sanchis y José Borrás Sogarra. Estos dos últimos cuestionaron y saliendo á la calle el primero hirió al Borrás con una navaja, ocasionándole una herida en el brazo izquierdo, que determinando el desarrollo de un flumón difuso y las complicaciones inherentes al mismo dada la naturaleza del lesionado, lo produjeron la muerte el 20 de dicho mes.

El Ministerio fiscal representado por el abogado D. Carlos Sanz, en un escrito de calificación, aprecia en favor del procesado Aguilera la atenuante de no haber tenido intención de producir un mal de tanta gravedad como el que se produjo, y pide se le imponga la pena de 14 años, 8 meses y un día de reclusión temporal, á cesorías, costas y dos mil pesetas de indemnización á la familia del interfecto.

La defensa á cargo del letrado D. Mateo Asensi pide la absolución de su patrocinado fundada en que en la cuestión que el Borrás y el Aguilera sostuvieron intervinieron otras personas que también tomaron parte en la lucha sin que se sepa por este motivo quien es el autor de las lesiones inheridas al José Borrás. Niega así mismo que el hecho expuesto sea constitutivo de un delito de homicidio y sí de uno de lesiones graves.

Terminada la prueba pericial testifical y documental propuesta por las partes y los informes de las mismas, y hecho el discurso resumen por el Sr. Presidente, se han retirado los Sres. Jurados á la Sala de deliberaciones para contestar á las preguntas del veredicto.

Este ha sido de inculpabilidad, por lo que el Tribunal de derecho ha dictado sentencia, absolviendo libremente al procesado Bautista Aguilera y declarando las costas de oficio.

COMIQUERÍAS

Teatro Principal

El sábado se celebró en dicho teatro una sesión *vermouth* y la novena de abono, poniéndose en escena «San Juan de Luz», «El pobre Valbuena» y el estreno del sainete «La mala sombra».

A nuestro entender, la obra estrenada el sábado, resulta algo pesada. No queremos decir con esto que la última producción de los hermanos Alvarez Quintero sea una lata, ó poco monos. El sainete en cuestión abunda en situaciones cómicas que sus ingeniosos autores han enlazado con bastante habilidad demostrando una vez más su pericia en el arte. El diálogo es sencillo; en él se suceden con muchísima frecuencia los chistes de los tonos más varios, contribuyendo á excitar la risa. Tan solo el final de la obra pareció al público algo pesado. Es posible que á ello contribuyese también la «limpieza» de algunos de los artistas que la interpretaron. Estos, justo es consignarlo, ya que en otras ocasiones no hemos escuchado los aplausos, no estuvieron muy felices en el desempeño de sus papeles.

Piqués

BLANCOS AFELPADOS GRAN 17000 METROS A 40 CENTIMOS VARA Su valor era triple Variedad en dibujos

SALDO

Cuatro-Esquinas, Castellón

TARREGA Y NOS

Sucesores de E. Dávalos

Exceptuando a la Sra. Pérez Cabrero, que dió a su papel gran relieve, demostrando una vez más su «vis cómica», y al señor Aparici que estuvo muy «dentro» del tipo que representaba, los demás por falta de ensayos sin duda, no contribuyeron a ayudar al buen conjunto de la obra.

La partitura que ha compuesto el maestro Serrano no ofrece ninguna novedad. En casi toda ella se advierten reminiscencias de otras obras del mismo autor. Esto, sin embargo, creemos que «La mala sombra» obtendrá algunas representaciones en el Principado.

En esta última obra y en «San Juan de Luz» debutó un actor: el Sr. Moreno. Solo diremos de dicho artista que su trabajo resultó discreto, aunque no mucho.

Ayer por la tarde y noche se representaron «La gatita blanca», «La mala sombra», «El señor Joaquín» y «San Juan de Luz», «El barbero de Sevilla» y «La mala sombra», respectivamente. Todos ellos alcanzaron una aceptable interpretación.

Para esta semana se anuncian los estrenos de «La taza de té», «La borracha» y «Angelitos al Cielo.»

Teatro-circo Moderno

Ayer se celebraron en este teatro las cuatro sesiones anunciadas, poniéndose en escena «El contrabando», «La reina mora» y «Gazpacho andaluz.» Estas zarzuelas, acompañadas a piano por el inteligente profesor de orquesta Sr. Peris, fueron tratadas de un modo bastante aceptable.

La hermosa tiple, Srta. Ibarra, cantó con bastante afinación y soltura, dándole además gran relieve a los papeles que representa.

Los demás artistas cumplieron. En fin, señores, que se puede ir al Teatro-Circo y pasar un buen rato. ¡Lástima grande que la empresa no pueda disponer de un sexteto para amenizar las obras!

CYRANO DE BERGERAC.

CICLISMO

Carreras en Burriana

Con escasa animación en el público también escaso que acudió a presenciarlas, se celebraron ayer las carreras en el velódromo de dicha ciudad.

A las tres y media desfilan por la pista los corredores inscriptos Sres. Durán, Poré, Pérez, Sans, Badenes, Abella, Planells, Vila, Brotons y Sanchis.

A continuación se corren las series para la carrera nacional quedando para la definitiva los corredores Poré, Sans, Pérez, Durán y Abella.

Carrera Nacional, diez vueltas

Los corredores citados últimamente, menos Abella que renuncia a correr por creerse inferior a los demás, se ponen en línea y a la señal convenida parten los corredores a un tren lentísimo. En la séptima vuelta arranca Sans a la cabeza seguido de cerca por los otros que logran alcanzarlo dando las últimas vueltas en pelotón y pisando la meta; primero Durán, segundo Poré y tercero Pérez. Sans llega junto a ellos pero no consigue premio sin duda por la mala posición que llevó en las últimas vueltas.

Carrera Local, diez vueltas

Brotons, Planells, Sanchis y Vila se disputan los premios llegando por el orden citado tras de reñida lucha en la que Brotons,

La semana

comercial

Barcelona 4 de noviembre de 1906.

Durante la semana que termina no se ha producido cambio notable en el aspecto de nuestro mercado, pues por lo que respecta a la corriente de ajustes resultan en general de escaso interés por falta de disposición para los negocios al por mayor, así es que siguen limitados al pequeño margen que dan las necesidades del consumo.

Los arribos han sido también de insignificante importancia, contribuyendo esta circunstancia al menor interés que ofrece el movimiento comercial de la plaza.

La exportación de nuestros productos sigue manteniéndose también en escala reducida, si bien se espera que por lo que afecta a los vinos adquiera en breve alguna mayor importancia para los mercados de Ultramar, y que en la actual campaña vinícola si bien ha sido la cosecha bastante mermada resultan en cambio los vinos de muchas regiones de condición inmejorable para los embarques.

Azúcares refinados.—Se mantienen con corta demanda pero precios sostenidos y aún tendencia de mejora, aunque rigiendo sin variación los siguientes:

Cotizamos el terrón y pilé a ptas. 48'00; granulado a 49'00; pilón a 50; Andalucía a 50; Badajoz a 50 1/2; 2.ª a 50'00 y San Luis cortado a 50 1/2 los 41'60 kilos.

Idem peninsulares.—Algo reducida la existencia en los almacenes y sin que haya oferta importante de los puntos productores, a lo que se debe el que acusen mayor firmeza.

Valen hoy:

que es todavía un niño, nos demuestra que tiene vergüenza, pundonor y lo que hay que tener.

Handicap, cinco vueltas

En esta carrera Durán de ventaja 50 metros a Badenes, 40 a Sans, 30 a Poré y 20 a Pérez. A la segunda vuelta Durán alcanza a todos excepto a Poré el cual marcha a la cabeza hasta la última vuelta en que Durán lo pasa con extraordinaria facilidad. Llegan pues a la meta Durán, Poré y Sans este último a un neumático de Poré.

Para dar tiempo a que descansen los corredores Poré y Pérez, se corre un Match entre Abella y Badenes, diez vueltas

Tras de una animada carrera logra el primer puesto Badenes, de Castellón, el cual es felicitado, pues hay que tener en cuenta que es la primera vez que corre en velódromo.

Carrera Persecución, Poré-Pérez

Esta carrera la gana con relativa facilidad Pérez porque Poré se siente indisputado y solo corre por satisfacer al populacho que se opuso a que le sustituyera Sans que él se prestó espontáneamente al notar la indisposición de Poré.

Para el próximo domingo se anuncian nuevas carreras.

Carreras en Villarreal

El miércoles pasado también se celebraron carreras en Villarreal cuyo resultado copio a continuación:

Desfile: 15 corredores. Nacional: 1.º Poré, 2.º Sans, 3.º Pérez. Local: 1.º Poré, 2.º Taurá.

Consolación: 1.º Badenes, 2.º Abella, 3.º Canós.

Cintas: Regalo de las señoritas de la localidad. Esta carrera fué la verdadera atracción del festejo y los 15 corredores que en ella tomaron parte, se disputaron con verdadero empeño la adquisición de tan artísticos trofeos de victoria.

De los ocho corredores que alcanzaron premio en estas carreras, todos menos Pérez lograron la victoria sobre bicicleta de los Sres. Ercoyd, Adell y C.ª de Castellón. De esto deduzco que los más afortunados en este espectáculo han sido ellos por lo que los felicito.

P. DALIER.

PATATAS

Legítimas de Aragón, las que deseen comprar a 1'60 pta. arroba, pueden dirigirse a casa de Vicente Navarro Melchor, Alzoza núm. 3.

Esta casa puede vender más barato que todas las de su clase en Castellón, por que las compra directamente del cosechero, en grandes partidas, haciendo un gran sacrificio, para que el público, compre lo más barato posible.

Nota.—Cantidad mínima que se vende, una arroba y pago al contado.

CARLOS VALMAÑA

MÉDICO OCULISTA

Ex-Ayudante de las clínicas de los Doctores Barraquer y Menacho de Barcelona.

CONSULTAS DE 9 a 12 MAÑANA Y DE 3 A 4 TARDE

Plaza del Rey, 24, CASTELLÓN

Centrifugas de caña a pesetas 41 1/2; dorado 1.ª a 39 0/0; id. 2.ª a 38 1/2; id. 3.ª caña a 34 1/2; remolacha centrifuga 1.ª a 38 1/2, idem, 2.ª a 38, id. 3.ª a 17, granulado 1.ª a 41, id. 2.ª a 40 1/2, terrón 1.ª a 41 1/2, idem. 2.ª a 49 1/2, los 41'60 kilos.

Cafés.—Se espera un cargamento de Centro América y se halla el consumo regularmente surtido con las partidas llegadas en anteriores semanas, lo cual determina ligero descenso en los precios de algunas clases.

Cotizamos: Puerto-Rico Yauco a duros 29 1/2, id. Hacienda a 28 1/2, Pueblo a 26, Caracollito a 30 1/2, Puerto-Cabello a 24 1/2, Guatemala 1.ª a 28 1/2, id. 2.ª a 26, id. Caracollito a 29 0/0, Moka, de 32 a 33 1/2, Santos bueno a 24 0/0, id. regular a 23 3/4, id. bajo a 22 1/2; Caracas 1.ª a 27 0/0, id. 2.ª a 26 1/2 y Cuba a 24 1/2 los 41'60 kilos.

Cacaos.—Para la segunda quincena del corriente se espera un nuevo cargamento de Fernando Póo, si bien se cree no será muy importante, así es que aunque la venta no es activa mantienen tendencia muy sostenida las pocas existencias que hay disponibles.

Valen actualmente:

Table with 2 columns: Reales kilo, listing various goods like Guayaquil arriba, Id. balao, Cuba superior, Caracas 1.ª, Id. 2.ª, Id. corriente, Fernando Póo superior, Id. bueno, Id. bajo, Santo Thomé, and Almendras.

Por teléfono

Primera conferencia

Madrid 5, 16'10.

Los comisionados de Castellón

Las comisiones de la Diputación y Ayuntamiento de esa capital, continuando sus gestiones benéficas para la misma, ha visitado esta mañana al ministro de Hacienda para pedirle que no ponga reparo alguno, a los expedientes que se llevarán a un Consejo de ministros próximo, referentes a la cesión de los terrenos de la plaza de Villarrog; traslado del Hospital viejo al nuevo; construcción de un Instituto y otros asuntos que interesan a esa capital, a cuya petición ha contestado el Sr. Navarro Revorter que las aspiraciones del pueblo de Castellón las considera como suyas y que, por consiguiente, no solo no opondrá obstáculo alguno a ellas, sino que las apoyará resueltamente.

Ha dedicado un cariñoso recuerdo a Castellón y su provincia, colmándola de elogios, diciendo finalmente que tiene a Castellón por su cuna política a la que siempre protegerá.

También le han pedido los comisionados, la cesión del edificio «Sala de Maternidad», situado en la calle de Caballeros, frente al antiguo Hospital, para instalar en él una escuela-modelo de párvulos; la cesión del repetido establecimiento benéfico para destinarlo a oficinas del gobierno civil y delegación de Hacienda, y la pronta liquidación de los créditos de enseñanza.

Como antes, ha ofrecido el ministro interesarse en estas peticiones.

Ambas comisiones han agradecido al señor Navarro Revorter la buena acogida que ha dispensado a todas sus peticiones y han salido del despacho del ministro agradablemente impresionadas y con la entera esperanza que el Sr. Navarro Revorter se interesará vivamente en todos aquellos asuntos benéficos para Castellón y su provincia. Acompañaban a las comisiones los señores y Diputados de la provincia.

Lo que percibirá Cajal

El ilustre médico Ramón y Cajal percibirá por el premio Nobel 22.000 duros. El Sr. Echeagaray percibió 26.000 debido al estado de los cambios en la época en que obtuvo dicho premio.

Los conserva or. y los tratados

El partido conservador se propone extender la opinión que mantiene en lo referente a los tratados comerciales, y al efecto está preparando una grande tirada del discurso que pronunció el jefe de la minoría señor Maura, en el debate de política económica, de la sesión del viernes último, que será repartida profusamente en todas las provincias de España.

Descubrimiento

Se ha descubierto el suceso misterioso de que se ocupaba el «Diario Universal».

Resulta ser que un individuo llamado Benito Lombardía, habitante en la calle de Antonio López núm. 4, dió varias patadas en el vientre a su esposa, que se encontraba en estado interesante.

Proposición

El Sr. Salmerón presentará al Congreso

productos y esto contiene todo movimiento de mejora en los precios.

Cotizamos: Tarragona superior de duros 23'00 a 24'00, idem común de 21'00 a 21'75, y Mallorca a 21'00 los 41'60 kilos.

Para embarque cierra la Tarragona superior a duros 24'00, id. «largueta» de 25'00 a 25'50 y Mallorca de 20'75 a 21 los 41'60 kilos.

Avellanías.—Para embarque se detalla a ptas. 49 el sacco de 58 kilos puesto a bordo.

Alcoholes.—Continúan los productores en espera de que se resuelva en las Cortes este asunto, así es que la nota del mercado es de completo marasmo y los precios no varían.

Cotizamos: Rectificados de vino superiores, 95'96º, de 152 a 153 duros; idem corrientes de 150 a 152, idem. destilados a 147, por 94'95º.

Desnaturalizados 88º. a 72 por hectólitro.

Cueros.—Sin nuevos arribos del Plata, pues si algún pequeño lote llega es por vía indirecta. La condición del mercado sigue siendo invariable porque nada pueden influir en ella las pequeñas ventas a que dan margen las necesidades apremiantes del consumo.

Cotizamos: Cordobeses pelo invierno superiores da libras 56 a 58, idem buenos de 50 a 53, Buenos-Aires superior de 53 a 55, idem mediano de 51 a 52, Montevideos superiores de 52 a 54, los 41'60 ks.

Correntinos de 51 a 54 y Paraguay curtido lanero de 49 a 51 id. id.

Bacalao.—Han llegado: el vapor «Salamanca», con 18.000 kilos. Islandia mediano; y el «Urania» con unos 1.700 skippons Islandia.

Con venta sólo regular abren a los precios siguientes:

una proposición incidental en nombre de la minoría catalanista y republicana en la que hacen algunas peticiones para los procesados por la ley de jurisdicciones.

El asunto Borrull

La comisión valenciana continúa sus gestiones para lograr sus fines en el asunto de la testamentaria del Sr. Borrull.

También las comisiones de Alicante y esa capital están muy activas en esta cuestión.

Los Reyes

Málaga.—Esta tarde marchan los reyes. Se los prepara una cariñosa despedida.

Temporal

Ferrol.—Continúa el horroroso temporal iniciado en días anteriores.

El aspecto del mar es imponente. Mannel Tejoira, patrón de una barca de posca, intentó varar esta para preservarla de los embates del temporal, teniendo la desgracia que volcara la embarcación cogiéndole debajo de ella en unión de un grumete que le ayudaba en la faena.

Un rayo que cayó en la choza donde dormían la anciana Teresa Cáceres y un nieto suyo, causó la muerte de la primera y al niño solo le produjo ligeras quemaduras en la cara.

Información

La comisión del Congreso que entiende en el proyecto de Ley de transformación de los consumos, escuchará a los diputados que deseen informar, mañana martes, a las tres y media de la tarde en la sesión segunda.

ULTIMA CONFERENCIA

Madrid, 5 18'20.

CONGRESO

A las 3'35 se abre la sesión en el Congreso, bajo la presidencia del Sr. Canalejas.

Se aprueba el acta. Martín Sanchez hace una pregunta sobre obras públicas contestándole García Prieto.

Veza de Armijo se ocupa de la detención que ha sufrido un telegrama procedente de Roma, y le contesta el ministro de Estado que nada sabe, pero añade que podría ser ese despacho uno que de aquella capital fué transmitido diciendo que las relaciones entre el Sr. Ojeda Embajador en el Vaticano y el ministro que habla no eran muy cordiales cosa que no es verdad; cuyo despacho, no fué tampoco detenido.

Se formulan varios ruegos y preguntas, que contesta el ministro de Hacienda.

El Sr. García Gimeno pide que sea retirada la emisión de billetes del Banco, de 100 pesetas, que tantas falsificaciones ha sufrido.

El ministro de Hacienda contesta y dice, que será retirada tan pronto como se reciba la emisión mandada tirar en Inglaterra que se espera a fines de semana.

Pi y Suñer se ocupa de asuntos relacionados con los tratados comerciales, contestándole Navarro Revorter.

Cañellas denuncia ciertos abusos que han tenido lugar en Tarragona, contestándole también el ministro de Hacienda.

(Continúa la sesión.)

SENADO

A las 4'10 queda abierta la sesión bajo la presidencia del Sr. Montero Ríos.

Islandia grande. 48 a 00

Idem mediano. 44 a 00

los 40 kilos.

Pez palo.—De 70 a 75 pesetas los 40 kilos.

Tripas de bacalao.—Siguen estacionados a duros 45 los 40 kilos.

Sardinias.—Ascienden a unos 1.800 los bultos llegados, tanto por ferrocarril como por vía marítima.

Con venta escasa cotizamos:

Vivero y Carifio. 22 a 26

Puerto del Sou y Muros. 18 a 21

Aresas y Pueblo. 18 a 19

Andalucía. 14 a 18

por millar y según clase y tamaño.

Las Parochas de 6 a 7 pesetas millar.

Grasa (de sardina).—De duros 14 a 15 el barril petrolero.

Duelas.—Llegó una partida por vapor «Puerto-Rico», y con alguna demanda se va colocando esta madera a los precios siguientes:

La Nueva Orleans extra de duros 700 a 750 y culis de 500 a 550 el millar de 1.200 duelas.

Las de castaño se venden de pesetas 21'00 a 23 la botada.

Camela.—Valen la de Ceilan extra a 24 y 1/2 reales, id. 1.ª a 22, id. 2.ª a 21, id. 3.ª a 20; id. 4.ª a 18 y la China a 15 por kilo.

Pimentón.—Singapore a 15'70 reales y Penang a 15 el kilo.

Petróleo.—El refinado en barriles a pesetas 63'85 los 100 kilos en bruto; por hectólitro a 57'90, y en cajas de dos latas a 22'55 una.

La gasolina a pesetas 22'55 la caja.

Acelles.—Cierra el mercado nuevamente con

En el banco azul el ministro de la Gobernación.

El Sr. Maluquer y otros señores hacen ruegos y preguntas de poca importancia y seguidamente se entra en el orden del día.

Se aprueba un dictamen de la comisión de actas referente a la admisión de un senador y se levanta la sesión.

Gullón y Ojeda

Se ha desmentido que existan disgustos entre los Sres. Gullón y Ojeda.

¿Qué será?

Cuando nuestro corresponsal se disponía a comunicarnos otra noticia, con gran sorpresa por nuestra parte hemos sido comunicados, no pudiendo oír la voz del conferenciante, sea porque ha intervenido la censura ó por defectos del aparato telefónico.

Algunas razones nos inclinan a creer que la incomunicación ha sido debida a la primera de dichas causas.

Pronto saldremos de dudas.

ALCANJE

El presidente de la Diputación provincial, nuestro querido amigo D. Hipólito Fabra, ha recibido el siguiente despacho de los representantes de dicha corporación que se encuentran en el corto gestionando el logro de beneficios para esta provincia.

«Hipólito Fabra.

Celebrada hoy audiencia ambas comisiones y diputados y senadores con ministro Hacienda. Acogida Sr. Navarroyreverter excepcionalmente cariñoso con ofrecimientos inmediatos a indicaciones de medios para resolver asuntos difíciles. Complacidos todos.

Esteller, Sales, Peris, Vega.»

SUJOTESOJ.

De la casa Banarro Borrull y Compañía

Cotización en Barcelona a las 16'40 de la tarde del día 5 de Noviembre de 1906:

Table with 2 columns: Interior, A northizable, Colonial, Nortese, Alicantes, Orenses, Exterior, Interior, París, Londres, and their respective values.

CARLOS G. ESPESATI

Corredor de Comercio

Se reciben órdenes para operaciones de bolsa.

40.000

plantones almendro ingertos de clase marca, una de las selectas más productora y resistente a las heladas; para condiciones de venta y demás, dirigirse a D. Antonio Valls, calle de Vera, 31, 2.ª, Castellón.

Fosfoligero llamado CALDUCH

Medicamento precioso para combatir el raquitismo y las escrófulas. Favorece el crecimiento de los niños y aumenta el apetito, el color y las fuerzas. Sustituye con grandes ventajas al aceite de hígado de bacalao.

Imp. & C. de V. Bayo

firmas por la escasez de arribos durante la semana.

Acete de oliva andaluz sin entradas, Tortosa inferior lampante de 32 a 32 y 1/2, id. buenos de buenos de 32 1/2 a 33, id. finos de 33 a 34; Aragón de 33 a 34. Lérida de 32 a 32 1/2, Mallorca de 30 1/2 a 31 y Ampurdán de 31 a 31 1/2 los 115 kilos.

Acete de orujo color verde 1.ª de duros 17 1/2 a 18 1/2 y amarillo 1.ª de 19 a 20 los 115 kilos.

Acete coco blanco a pesetas 111, Cochín a 121 y Palma a 125 los 100 kilos con envase.

Ayer no se registraron arribos, quedando en la estación del Bogatell 5 vagones de pipas.

Granos.—Con entradas y ajustes pocos activos durante la semana cierran a los precios siguientes:

Arroz.—Valencia bomba de pesetas 51 a 57, y Amonquell de 37'50 a 41'00 los 100 kilos.

Algarrobas.—Vinaroz de pesetas 19'64 a 19'93 Rojas a 18'45, Ibiza de 14'58 a 14'88, Mallorca a 14'32, Chipre de 18'15 a 18'45 y Portugal a 18'45 los 100 kilos.

Salvados.—Salvado de pesetas 2'32 a 2'41, salvadillo de 2'32 a 2'41 y menudillo de 2'32 a 2'589 los 100 kilos.

Alpiste.—De Sevilla de 28 a 29 pesetas los 100 kilos.

Avena.—Cartagena roja de 16'25 a 16'50 los 100 kilos y Extremadura de 18'50 a 18'75 los 100 kilos.

Cebada.—Rusia de pesetas 16'25 a 16'50, Comarca de 16'25 a 16'75 y Urgel de 16'00 a 16'50 los 100 kilos.

Arvejes.—Navarra de pesetas 22'50 a 22'85, Comarca 18'57, Calaf de 18'92 a 19'29, Sevilla a 21'50 y Benicarló de 20'71 a 20'07 por hectólitro.

Habas.—Extremadura a 25'50 a 26'00 y Mahón de 45'00 a 49'00 los 100 kilos.

Bazar de Calzado

FEDERICO CAZADOR

Gran surtido en calzado cosido a mano de todas clases y precios

Elegancia, Comodidad y Economía
Hay que visitar el Establecimiento
G. Chermá, 46.-CASTELLON-G. Chermá, 46.
Frente a la iglesia de San Miguel

INDUSTRIA CASTELLONENSE

Montaje y reparación de bicicletas de todas las marcas.
ESMALTADOS A ESTUFA DE CUADROS
En estos trabajos se garantiza su hermosura, solidez y BARATURA

Comprende el montaje la construcción de la bicicleta de la clase y marca que quiera el público, con las piezas sueltas, ó serie, que previamente adquiriera de la fábrica, lo cual le permite obtener una gran economía en el embalaje, aduanas, montaje y esmaltado, y la garantía absoluta en cuanto a solidez que las casas extranjeras no pueden hacer efectiva, aun cuando la ofrezcan, por las dificultades de la distancia

Accesorios para reparaciones: BSA y otros sistemas
Alquiler de bicicletas recién estrenadas, elegantes, seguros y de roces finos
TALLERES: P. de la Paz (Junto al Teatro Principal) CASTELLON

GRAN FÁBRICA

Chocolates, Bombones y Grogas
Estrader y C. S. en C.
BARCELONA
Fábrica: Cortes, 478. Despacho: Fontanella 6.

Los acreditados artículos de esta casa se hallan de venta en los principales establecimientos de España y América.
ESPECIALIDADES Bombones á la Crema, id. estilo Torino, id. ESTILO SUIZO
BOMBONES RELLENOS DE LICOR
Grogas de todas clases y patente para la fabricación de las rellenas con frutas.
Representante exclusivo para toda la provincia
Miguel Adover Nos.-Alloza, 16.-Castellón.

A LOS PROPIETARIOS

CERCAS METÁLICAS
DE ACERO GALVANIZADO
"PAGE",
SISTEMA NOROCCIDENTAL

Las mejores fabricadas en el mundo y las que dan mejor resultado por su fortaleza y elasticidad. Resiste todas las temperaturas. Son, comparadas con las de otras fábricas, las más baratas, por la economía en su colocación y por su duración sin límites.

Sirve para cerrar y tener bien guardados los campos, así como para cerrar desde el animal más salvaje hasta el ave más inocente
Para muestras, catálogos y cuantos datos se necesiten, dirigirse al único representante de la provincia
Sociedad de José Dolz: Empedrado, 7.-CASTELLON

BUENA OCASION

Se vende una magnífica máquina de imprenta de excelentes condiciones y en muy buen estado de conservación, por un módico precio y con gran descuento si el pago se hace al contado. Darán razón en las oficinas de LA PROVINCIA, Colón, 40, Castellón.

EMULSION NADAL
Única con 80 por 100 aceite hígado bacalao Noruega 1.º glicero-fosfatos ó hipofosfitos cal, sosa y glicarina.
ES LA MEJOR Y MÁS AGRADABLE
Analizada por Dres. Bonet de la Universidad de Madrid, y Codina Lánguila de Barcelona; con aprobación y dictamen de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de eminentes Doctores.
Es crema fluida, blanquísima, inalterable, alimento, golosina; medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos, salida dientes. Eficaz para niños y viejos, personas débiles, embarazo y lactancia; enfermedades convulsivas, convalescencias, diabetes, gota, dolores, nervios, tos, bronquitis, tisis, escrófulas, linfatismo, raquitismo etc.
MEDALLA DE PLATA, Exposición Atenas 1903. Venta: Farmacias y droguerías

CLÍNICA
- DE -
Enfermedades de los ojos
DEL DR. MARIN
104 - González Chermá - 104 CASTELLON

Ex-ayudante del doctor R. Aguilar, ex-alumno de las clínicas del Instituto Oftálmico y del doctor Cortés de Madrid.

MAPA DE LA PROVINCIA DE CASTELLON

por el Capitán Don Miguel Abriat
Artísticamente acaba de editar la acreditada litografía de Ortega, de Valencia, el mapa de la provincia de Castellón, obra del Capitán Don Miguel Abriat. Contiene este acbado trabajo, con los más insignificantes detalles, la expresión de la Cabeza de partido, Ciudad, Villa, Ermitas, Lugares, Puertos construidos y en construcción, Faros, Lagos, Ríos, Estaciones férreas, telefónicas y telegráficas, Aduanas, puestos de la Guardia civil y Carabineros, Diócesis a que pertenece cada población límites del partido judicial, etc., etc. También contiene un cuadro sinóptico de marchas que sirve para conocer la distancia en kilómetros que separa cada población de todas las demás de la provincia. Se halla de venta al precio de SES pesetas en las principales librerías de la provincia. Se reciben encargos en casa del autor: Mayor 102.-CASTELLON.

J. BALLESTER
MEDICO-OCULISTA
Ex-alumno de los hospitales de la Princesa y General de Madrid y ex-ayudante de clínica del Dr. NADALBAT
CONSULTA de 10 a 12 y de 3 a 5 LA VENA

Unicos Licor y Elixir
DE LOS
PP. CHARTREUX
Elaborados por los mismos en la fábrica de LA UNIÓN AGRÍCOLA en Tarragona
ELIXIR VEGETAL
sin rival para toda clase de indisposiciones
Agente general para las provincias de Tarragona, Castellón, Valencia y Alicante, don Emilio Miravet, calle de Alboxar 1 y 3.-REUS.
Se encuentra de venta en Castellón, en casa de D. Emilio Cantos, calle de G. Chermá, 2

ACADEMIA DE CORTE

BAJO LA DIRECCIÓN DE D. Carmen y D.ª Magdalena Belca
Queda abierta al público es a
ACADEMIA DE CORTE Y CONFECIÓN
cuyo sistema alemán comprende las modas Parísien, Inglés, VIENA Y ALEMÁN
Solo con tres meses se aprende y se pone la discípula á la altura de la Maestra.
PRECIOS CONVENCIONALES
RUIZ ZORRILLA, 4, 2.º CASTELLON

Corveteria Fornos

JOSÉ SEGARRA

84 GONZALEZ CHERMA 84

En este establecimiento tan ventajosamente instalado, encontrará el público corvetas de marcas más acreditadas, variedad de exquisitos refrescos espumosos, magníficos aperitivos líquidos y sólidos.
Tente-en-pies y «medias-noches» suculentos, bien presentados y económicos. No equivocarse:

FORNOS

84, GONZÁLEZ CHERMÁ, 84

HEMOGENOL CALDUCH

Medicamento precioso en la CLOROSIS enfermedad frecuente en las jóvenes, caracterizada por el color amarillento ó verdoso de la piel, falta de fuerzas, ausencia del apetito y dolor de estómago ó cabeza.

BASTA TOMARSE UN SOLO FRASCO DE HEMOGENOL CALDUCH para que disminuya el cansancio, aumente el apetito, aparezca el color, cese el dolor de estómago ó cabeza y renazca la alegría.

En la LEUCORREA ó FLUJO BLANCO, en la DISMENORREA ó menstruación exagerada y en la AMENORREA, siempre que estas afecciones reconozcan por causa una alteración de la sangre, los resultados que se obtienen con el HEMOGENOL CALDUCH son seguros y satisfactorios.

De venta en la farmacia de D. Pedro Rodríguez, Pl Margall, 5. Castellón y en casa del autor, Mayor. 1 Villarreal.



GRAN Corsetería

MODELO DE PRISCAL

RIBÉS
5, Mayor, 5 VILLARREAL

Todos los lunes EN CASTELLON

Dejando recado en casa de los Sres. Fortanet y Loras, Colón 32, ó dirigiéndose directamente á esta casa, pasa la encargada con el muestrario general, y toma medidas.
Pidan el nuevo modelo Ribes muy elegante y económico.
Esta casa fabrica 250 corsés semanales.

CLÍNICA ODONTOLÓGICA

DE Justo Octaviano Marin
Cirujano dentista
ex-operador del Colegio de dentistas de Madrid y de la Casa Gómez, de Valencia.
Operaciones sin dolor. Dentaduras sistema americano. Precios módicos.
MORELLA
Calle de D. Blasco de Alagón, 35

LA MAS

ANTIGUA

Drogueria Catalana

PRECIOS SIN

COMPETENCIA

Completo surtido en Perfumería, Pinturas

HIPOLITO VILA

Fotografía, Específicas, Ortopedia, etc.

Para la Feria de Todos Santos

ACABAN DE RECIBIRSE EN EL COMERCIO DE TEJIDOS DE

Juan Martín Busutil

2000 mantas de lana para cama y 5000 mantas, bufandas, para venderlas á la mitad de su precio

Habiéndose agotado la primera y segunda reinesa de CUELLOS DE PIELS de 4, 5 y 7 pesetas, hemos recibido la tercera con aumento de colección.

SECCION DE SALDOS

Pañetes todo lana 90 centímetros de ancho á 1'10 pesetas vara. Lanas para vestidos muy bonitas á dos reales vara. Franelas pañetes á 3 pesetas corte de vestido
Cortes de pantalón vieuña negros y azules á 2'50 pesetas. Cortes de traje vieuña á 6'50 traje. Cortes de traje Cheviots gran lujo 19 pesetas corte.
Piezas del tan acreditado (rival) del GRANO DE ORO DEL 500 á dos duros pieza. Géneros de punto de todas clases casi regalados.

Extensas colecciones de tiras bordadas

ALFOMBRAS, TAPICERÍAS

Los mejores guantes, se prueban

CUATRO-ESQUINAS

CASTELLÓN

CUATRO-ESQUINAS

Precios de

Castellón al mes

Fuera, trimestre

ANUNCIOS

RECLAMOS Y

PIDANS

numero su

Todas exposiciones sufragio de

D. VIC

Hab

Sus hij

mandarle á

favor.

Los Excm

concedido resp

La a

LOS CONSUMIDORES con asistencia de comisión consu de los consumos

El ministro de Hacienda y alcance de la comisión extrap y completándola El Sr. Navarr á todos respectos en la discusión el resultado de lo se lleven á la co que los incorpor A continuación ofreciendo su co

LAS COMISIONES

—Hoy se reunieron las comisiones de Correos y de la ley del Banco de España de la ley de los niños.

La prensa acordó y senadores á hasta mañana á y aceptar inform corriente inclus

Ante la segunda Sres. Rabola, primero apoyó actualmente rig desueto como glatterra, cuya r porta al país. E presentó varios til de Madrid y merciales.

El Sr. Rodríguez varias contrad proyecto, y los á los tenedores nos perderían conversión que tiendo títulos a

Habló también del Banco para eulación fiduci

La tercera co do con el proy Dávila.

Cosas son est nunca lo serán echar á brom

LA ALARMA puede echarse en cierto géne

Esta es la ho ministro de la mos no hemos pudo ocasiona contra SS. MM

Las noticias Reyes han tom en medio de e entusiasmo cal desde el mom

El Rey se er do, y la Reina Madrid recibie rarquía es deb

FIESTA PUEBLA de anoche con y Blanco y N raria, organiz argentino Ez Prensa.

El ministro pronunció un cando una co Sr. Paz. Lueg Cuena leyero ron aplaudida